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Diego Peres / Secom
O governador 
do Amazonas, 
Wilson Lima, 
reuniu, nes-
ta quarta-feira 
(13), integrantes 
da equipe sênior 
do BID Invest - 
instituição de 
invest imento , 
que é uma filial 
independente 
do Grupo Banco 
Interamericano 
de Desenvolvi-
mento (BID) - e 
representantes 
da iniciativa pri-
vada.

Reunião 
de artistas 
na ‘Festa 
Empire’ 
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O revisor no STF (Supre-
mo Tribunal Federal) 
das ações criminais 
atos golpistas do 8 de 

janeiro, ministro Kassio Nunes 
Marques, votou nesta quarta-
-feira (13) pela condenação do 
primeiro réu julgado no caso a 
uma pena de 2 anos e 6 meses, 
em regime aberto, descontado 
os meses que ele já ficou preso.

Isso, acrescenta Kassio, se a 
maioria do Supremo entender 
que é de responsabilidade da 
corte julgar o caso. Para ele, o 
processo deveria ser levado à 
primeira instância.

Kassio, que foi indicado ao 
Supremo pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), costuma 
votar de forma divergente da 
maioria dos ministros na análise 
do recebimento das denúncias 
apresentadas pela PGR (Pro-
curadoria-Geral da República) 
pelo 8 de janeiro.

Antes dele, o relator, Alexan-
dre de Moraes, havia votado 
pela condenação a uma pena 

de 17 anos, sendo 15 anos e 
6 meses em regime fechado, 
além de 100 dias-multa, cada 
um deles no valor de um terço 
do salário mínimo —em valores 
atuais, mais de R$ 40 mil.

O primeiro dos réus de 8/1 
julgado pelo STF é Aécio Lúcio 
Costa Pereira, ex-funcionário da 
Sabesp (companhia de sanea-

mento de São Paulo) preso em 
flagrante dentro do Congresso 
pela Polícia do Senado.

“Embora o acusado tenha ne-
gado a prática de delitos, as fotos 
e vídeos por ele postados por 
meio de seu aparelho de tele-
fone celular, por meio de áudio 
e texto, valorados em conjunto 
indissociável com a prova teste-

munhal, demonstra o contexto 
da criminalidade em concurso 
de pessoas”, afirmou Kassio.

“Ele aderiu aos manifestantes 
que ingressaram mediante vio-
lência no prédio do Congresso, 
concorrendo para os danos e 
a deterioração do patrimônio 
tombado do Congresso Nacio-
nal”, acrescentou o ministro.

O ministro votou pela absolvi-
ção dos crimes de tentativa de 
abolição abolição violenta do 
Estado democrático de Direito, 
golpe de Estado e associação 
criminosa.

Pereira, que tem 51 anos e é 
residente de Diadema (SP), gra-
vou um vídeo sentado na mesa 
diretora do Senado usando uma 

Kassio, que foi indicado ao Supremo pelo ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), costuma votar de forma divergente da maioria dos ministros

Nunes e Moraes divergem sobre 
condenação de golpistas no STF

camiseta que dizia “intervenção 
militar federal”

Em um vídeo gravado por 
ele mesmo, o ex-funcionário 
diz: “Amigos da Sabesp: quem 
não acreditou, tamo aqui. Quem 
não acreditou, tô aqui por vocês 
também, porra! Olha onde eu 
estou: na mesa do presidente”.

Ele é acusado pela PGR de 
crimes como associação crimi-
nosa armada, abolição violenta 
do Estado democrático de Di-
reito, golpe de Estado, além de 
dano qualificado pela violência e 
grave ameaça, com emprego de 
substância inflamável, contra o 
patrimônio da União e com con-
siderável prejuízo para a vítima.

Em interrogatório após ser 
preso, Pereira disse que esteve 
em Brasília a convite de uns ami-
gos que acampavam em frente 
ao quartel do Exército em São 
Paulo, próximo ao parque Ibira-
puera, do grupo Patriotas.

Afirmou que seu objetivo era 
“lutar pela liberdade” e não sabia 
dizer se o procedimento para 
chegar a isso seria depor o pre-
sidente Lula. Negou que tenha 
danificado bens do Congresso.

Além dele, o STF pretende jul-
gar outros três réus dos ataques 
às sedes dos três Poderes em 
sessões nesta quarta e quinta-
-feira (14), que se iniciam pela 
manhã e durarão até o fim da tar-
de. Cada uma das quatro ações 
será julgada individualmente.

Nunes pede pena 
de 2 anos e 6 
meses, enquanto 
Moraes votou por 
condenação de 17 
anos

Programa ‘Nosso Centro’ recebe contribuições da Fecomércio
DESENVOLVIMENTO

DIVULGAÇÃO 

Com o avanço das obras 
do programa “Nosso Cen-
tro”, lançado pelo prefei-
to David Almeida, e com 
inauguração prevista para 
dezembro deste ano, o Ins-
tituto Municipal de Plane-
jamento Urbano (Implurb) 
participou, nesta quarta-
-feira (13), de reunião na 
Federação do Comércio do 
Amazonas (Fecomércio-
-AM), apresentando mais 
detalhes sobre as ações da 
Prefeitura de Manaus para 
a reabilitação do centro his-
tórico, promovida com re-
cursos próprios do Tesouro 

Municipal.
O “Nosso Centro” visa 

o resgate econômico da 
área, envolvendo ações de 
economia, turismo, histó-
ria, empreendedorismo, 
cultura, arte e habitação. 
São três eixos de atuação: 
“Mais Vida”, “Mais Negócios” 
e “Mais História”

Nas 38 ações de revita-
lização, estão programa-
das intervenções como a 
primeira grande área ver-
tical de entretenimento, 
lazer, contemplação e ne-
gócios às margens do rio 
Negro, no início da avenida 

7 de Setembro, onde estão 
em construção o mirante 
Lúcia Almeida, além do 
largo e do casarão Thiago 
de Mello.

“Durante a reunião na Fe-
comércio, abordamos diver-
sos temas da reabilitação, 
que tem uma pauta ampla, 
tratando desde questões 
urbanas e históricas, como o 
esvaziamento que o Centro 
sofreu nos últimos anos, até 
preocupações com reforço 
de segurança, pessoas em 
situação de rua, ilumina-
ção, estacionamento, até 
sobre atrações turísticas e 

manifestações do colegiado 
presente”, comentou o dire-
tor-presidente do instituto, 
engenheiro Carlos Valente, 
que fez a apresentação prin-
cipal na Fecomércio. 

Durante mais de duas 
horas do encontro, o Im-
plurb apresentou ainda um 
panorama dos projetos em 
desenvolvimento para ha-
bitação de interesse social, 
um dos eixos do “Nosso 
Centro”, que já teve pauta 
apresentada ao Governo 
Federal para captação de 
recursos junto ao “Minha 
Casa, Minha Vida”. Reunião discutiu melhorias em programas municipais  



Prefeitos atentos à seca
Para combater os impactos da 

estiagem que atinge o Amazonas 
este ano, prefeitos dos municípios 
de Codajás, Careiro da Várzea, 
Maraã, Nova Olinda do Norte e 
Silves se reuniram na sede da 
Defesa Civil do Amazonas, nesta 
terça (12), para alinhar ações de 
mitigação dos efeitos da seca na 
esfera municipal. 

Também participaram, por 
meio de videoconferência, re-
presentantes de Alvarães, Bor-
ba, Careiro Castanho, Fonte Boa, 
Guajará, Nhamundá, Novo Airão, 
Pauini, Presidente Figueiredo e 
Rio Preto da Eva. 

Segurança pública
Projetos para melhorias na 

segurança pública em todo o 
Brasil, de autoria e coautoria do 
deputado federal Amom Mandel 
(Cidadania) avançam na Câmara 
dos Deputados. Um deles busca 
aumentar a segurança para as 
mulheres que utilizam aplicativos 
de transporte, o parlamentar as-
sina, em parceria com a deputada 
Any Ortiz (RS) e o deputado Alex 
Manente (SP), ambos do Cida-
dania, o PL nº 3.964/2023, que 
aumenta as penas para crimes 
sexuais cometidos em transpor-
tes por aplicativos, como Uber e 
99. O texto prevê pena de reclu-
são de 2 até 12 anos.

Reagiu a falas de Sinésio
Chamado na terça (12)  de 

defunto político pelo presiden-
te estadual do PT-AM, Sinésio 
Campos, o ex-deputado Alfredo 
Nascimento (PL) reagiu as falas 
do parlamentar no mesmo dia. 
“Que fique bem claro: não existe 
nenhuma hipótese de coligação 
com o PT. Somos oposição”, disse. 
Tudo começou com uma hipóte-
se levantada dentro do PT, de que 
o partido poderia ter aliança para 
apoiar possível candidatura de 
Alfredo a prefeito de Manaus em 
2024. Sinésio atacou, indagan-
do: “A quem interessa ressuscitar 
defunto?”, questionou.

Divergências
A ministra do Meio Ambiente, 

Marina Silva, e o presidente do 
Ibama, Rodrigo Agostinho, foram 
ouvidos por mais de três horas, 
nesta terça (12), no Senado Fe-
deral. Ambos, foram convidados 
para esclarecer se houve influ-
ência política ou ideológica na 
decisão do Ibama de negar à 
Petrobras a licença para perfu-
rar poço exploratório de petróleo 
e gás na foz do rio Amazonas. 
A ministra reafirmou que a re-
cusa teve base em argumentos 
técnicos. O ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, vol-
tou a cobrar providências do Iba-
ma para autorizar os estudos da 
exploração na chamada margem 
equatorial do rio. 

Fatos vindo à tona

O senador e presidente da CPI 
das ONGs, Plínio Valério (PSDB-
-AM), questionou durante a ses-
são do colegiado de terça (12) 
uma doação milionária recebida 
pela Fundação Amazônia Sus-
tentável (FAS).  Ao superinten-
dente da FAS, Virgílio Viana, o 
parlamentar perguntou de que 
maneira o dinheiro foi recebido e 
apontou que o valor não deveria 
ser repassado para a FAS, e sim 
para o Governo do Amazonas. 
“Essa doação de R$78 milhões 
da Alemanha deveria ser para 
o Governo do Amazonas e não 
para a ONG”, afirmou. 

Mais de R$ 10 mi em multas
Agentes do Ipaam e da Sema 

aplicaram multas que somam 
R$ 10,2 milhões na sétima fase 
da Operação Tamoiotatá 3, de 
28 de julho a 17 de agosto de 
deste ano. A ação é de combate 
ao desmatamento e queimada 
ilegais no sul do Amazonas.

Em Humaitá, 26 áreas foram 
fiscalizadas, com aplicação de 
20 autos de infração e 16 áreas 
embargadas no total de 317,5 

hectares. Não houve registro de 
prisões. Em Apuí, foram 16 alvos 
fiscalizados; dois autos de infra-
ção, que somam R$ 255,4 mil 
em multas aplicadas; 15 áreas 
embargadas, que totalizam 46,8 
hectares. 

Passagens aéreas
A companhia aérea Gol anun-

ciou nesta terça (12), que as crian-
ças de 2 a 12 anos incompletos 
passarão a pagar o mesmo valor 
da tarifa de um adulto em seus 
voos. Até então, essa faixa etária 
tinha desconto de 20% sobre o 
valor da passagem adulta. De 
acordo com comunicado da Gol, 
as passagens já emitidas não 
serão afetadas pela mudan-
ça. Outras companhias aéreas, 
como Azul e Latam, também tem 
suas determinações específicas 
para o embarque de crianças. Em 
ambas, por exemplo, os bebês 
de colo também têm gratuidade 
em voos nacionais, desde que 
fiquem no colo.

‘Julgamento é político’
O desembargador aposentado 

Sebastião Coelho da Silva decla-
rou ontem (13), que os ministros 
do STF são “as pessoas mais 
odiadas do país”. A afirmação 
aconteceu durante seu tempo 
de fala como advogado de Aécio 
Lúcio Costa Pereira, primeiro réu 
julgado pelo STF por participação 
nos atos de 8 de Janeiro. “Eu 
quero dizer que nessas banca-
das aqui estão as pessoas mais 
odiadas desse país”, afirmou. 
Sebastião Coelho da Silva tam-
bém classificou o julgamento em 
curso como “político” e pediu que 
o ministro Alexandre de Moraes, 
relator do caso, se declare impe-
dido de proceder com a análise 
da ação.

Combate a queimadas
O deputado Comandante Dan 

(Podemos) solicitou ao colegiado 
de parlamentares, nesta quarta 
(13), regime de urgência na apre-
ciação e votação do projeto de lei 
(PL) n° 860/ 2023, de sua autoria. 
O projeto “Institui diretrizes de 
Prevenção, Pronta Resposta e 
Combate a Incêndios e de Ações 
Humanitárias em Catástrofes e 

dá outras providências”. “Estou 
solicitando regime de urgência 
ao projeto de lei, para unir es-
forços dos executivos municipais 
e estadual, com os cidadãos, na 
proteção do patrimônio pessoal 
e ambiental”, declarou Câmara. 

Plano de ação
O PL nº 289/23, de autoria 

do deputado estadual Roberto 
Cidade (UB), presidente da Ale-
am, que dispõe sobre diretrizes 
gerais para a elaboração de 
planos de adaptação às mu-
danças climáticas no Estado 
do Amazonas avança nas co-
missões da Casa. A proposta 
fortalece as recentes ações 
anunciadas pelo Governo do 
Estado, que visam minimizar 
os danos causados pela va-
zante deste ano. De acordo 
com o parlamentar, o objetivo 
é implementar iniciativas e me-
didas para reduzir a vulnerabi-
lidade dos sistemas ambiental, 
social e econômico, diante dos 
efeitos dos períodos de chu-
vas, cheia e vazante dos rios 
amazônicos. 

Operação Estiagem
Em sintonia com o plano de 

ação da Operação Estiagem 
2023, anunciado nesta semana 
pelo governador Wilson Lima, 
o Governo do Amazonas está 
reforçando a interlocução insti-
tucional junto à Marinha do Bra-
sil. A ideia é fortalecer a ação 
integrada dos órgãos estaduais 
no atendimento das populações 
afetadas pela seca dos rios, com 
ênfase nos municípios do interior 
do Estado. Ontem (13), o vice-
-governador do estado, Tadeu de 
Souza, realizou uma visita técnica 
na Estação Naval do Rio Negro, 
no bairro Distrito Industrial, Zona 
Sul de Manaus.

TCE-AM em evento nacional
Os projetos da Ouvidoria do 

TCE-AM ganharam destaque 
nacional durante o Encontro de 
Comunicação e Ouvidorias dos 
Tribunais de Contas, que ocorreu 
em Natal, no Rio Grande do Norte, 
do dia 11 e até ontem (13).

Com o tema “Ouvidorias como 
canais de fomento à transparên-
cia e aperfeiçoamento dos Tribu-
nais de Contas”, o evento reuniu 
cerca de 250 participantes e re-
presentantes dos 33 Tribunais de 
Contas Estaduais. A chefe de ga-
binete da Ouvidoria do TCE-AM, 
Karina Brilhante, foi convidada 
a apresentar os projetos ‘Aluno 
Ouvidor’ e ‘Ouvir Amazonas’.

Puxão de orelha
Após reunião do deputado es-

tadual Carlinhos Bessa (PV) com 
a Concessionária dos Aeroportos 
da Amazônia, nessa terça (12), o 
deputado federal Saullo Vianna 
(UB) “puxou a orelha” do par-
lamentar ao dizer que “a em-
presa presta um desserviço ao 
Amazonas”. A concessionária faz 
parte da VINCI Airports, respon-
sável por comprar aeroportos do 
Norte em leilão de privatizações. 
Carlinhos Bessa é presidente da 
Comissão de Transportes, Trân-
sito e Mobilidade na Aleam e, na 
reunião, tratou de planejamento 
de obras de melhoria que devem 
ser executadas em aeroportos de 
Manaus, Tabatinga e Tefé.

Braga adia relatório
O senador Eduardo Braga 

(MDB), relator da reforma tribu-
tária, marcou para o dia 4 de ou-
tubro a apresentação do relatório 
na CCJ. O texto deverá ser votado 
no dia 18 de outubro.

A apresentação do texto estava 
marcada para o dia 27 deste mês. 
Segundo o relator, a mudança se 
deve a um novo pedido de audi-
ência protocolado por senadores 
para analisar o impacto da reforma 
tributária sobre o setor de serviços, 
que foi marcada para o dia 19. 
Assim, o número de audiências 
públicas na CCJ subiu de 8 para 9 
para debater o texto aprovado pela 
Câmara dos Deputados.

Lula tem aprovação de até 80% no interior 
do Amazonas, mas na capital só 35%

O governo do presidente Lula da Silva destoa na avaliação no Amazonas e em Manaus com aprovação de 45,1% e 34,6%, 
respectivamente, conforme aponta a pesquisa da Perspectiva Mercado e Opinião.

Apesar da baixa popularidade do petista na capital amazonense, em 58 dos 61 municípios do interior, a gestão de Lula é bem 
avaliada.

Apenas em três cidades do interior do estado, Lula tem aprovação abaixo de 50%: Guajará (46,4%), Boca do Acre (39,8%) e 
Apuí onde o presidente tem o pior desempenho com apenas 35%.

Os resultados revelam a aceitação e confiança que parte significativa da população do interior do estado deposita no petista. 
Tonantins é onde o presidente alcançou sua melhor marca, com 80,6% de aprovação. Entretanto, a aceitação de Lula na cidade 
destoa da avalição estadual e municipal que tem aprovação de 45,1% e 34,6%, respectivamente.

Em seguida, fechando as cinco de melhores avaliações, estão Boa Vista do Ramos (79,6%), Maraã (78,9%), Nhamundá (77,7%) 
e São Paulo de Olivença (76,8%).

A quarta menor aprovação de Lula é em São Gabriel da Cachoeira (51,6%), uma das duas únicas cidades que tem prefeito do 
Partido dos Trabalhadores (PT). Na outra, Urucurituba, a gestão do presidente é aprovada por 74,6%.

Ao PL n° 614/2023, do deputado estadual Thiago Abrahim (União Brasil), 
que prioriza a remoção dos postos de trabalho de policiais civis e militares 
do Amazonas que tenham filhos ou dependentes portadores de deficiência. 
Isso porque segundo o parlamentar, há municípios que não têm tratamento 
adequado para alguns tipos de deficiência. De acordo com a matéria, a de-
ficiência deverá ser comprovada por meio de laudo emitido por profissional 
médico ou psicólogo habilitado.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SECOM

Ao número de mortes de ambientalistas que ocorreram em 2022 no planeta. 
No total foram 177 pessoas. A Ong Global Witness mostra que mais de 1 em 
cada 5 assassinatos de defensores da terra e do meio ambiente registrados 
no mundo ano passado aconteceram na Amazônia, foram 39 casos (22%). 
Para os ativistas, a Amazônia é um dos lugares mais perigosos do mundo. A 
floresta tem quase 6,9 milhões de km² e abrange 8 países da América do Sul. 
Um dos casos emblemáticos dessa violência foi o do indigenista brasileiro 
Bruno Pereira e o jornalista britânico Dom Phillips.
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Nova resolução para bikes 
elétricas e ciclomotores é passo 
importante para uma frota mais 
segura, sustentável e acessível

Gentileza gera gentileza
Editorial

Um embate entre um Promotor de Justiça e uma advogada ocorrido 
ontem (13), durante julgamento realizado na 3ª Vara do Tribunal do Júri, 
em Manaus, descambou para um lado totalmente lamentável, com 
acusações, pela advogada, de desrespeito por parte do Promotor de 
Justiça, que a teria comparado a uma cadela durante a arguição no 
Júri. O Promotor negou que tenha feito tal comparação e rebateu as 
acusações dizendo que a advogada distorceu suas palavras. Tendo 
havido, ou não, comparação explícita, o fato é que os termos “vossa 
excelência” e “cadela” foram usadas pelo Membro do Ministério Pú-
blico do Amazonas (MPAM) com a típica entonação de embate entre 
acusação e defesa dos julgamentos no Júri, o que soou como um 
tratamento inadequado à colega e ao ambiente solene do julgamento. 

Depois da desavença, de um lado, a Ordem dos Advogados do Brasil, 
seccional Amazonas, saiu em defesa da associada. Com um poder 
de mobilização que lembrou o dos motoboys, vários advogados se 
reuniram e fizeram uma manifestação em frente ao Fórum Henoch 
Reis. Do outro lado, a Associação Amazonense do Ministério Público 
(AAMP), entidade de classe dos membros do MPAM emitiu uma nota 
de apoio e desagravo ao Promotor de Justiça, manifestando “total e 
irrestrito apoio ao associado e promotor de justiça”. 

Um vídeo circula na internet com um trecho da fala do Promotor: 
“Ela foi mais além, senhores, na deslealdade comigo, ela disse, aqui, e 
gritando, que estava revoltada com o fato de eu ter comparado todas as 
mulheres com cadelas, se referindo ao que eu havia dito que minha mãe 
me dizia, mas ela entendeu o que eu falei. Ela fez isso por deslealdade. 
E talvez ela não saiba disso, mas eu vou dizer pra ela, (…), eu tenho pet 
desde que eu me entendo por gente, fui criado com cachorros e com 
gatos. Eu tenho, até hoje, uma cachorra, e eu prefiro as cachorras aos 
cachorros, prefiro as cadelas, por conta da lealdade que é bem maior. 
Se há uma característica que os cachorros têm, doutora (...), é a lealdade. 
Eles são leais, são sinceros, são puros, são verdadeiros. E, no quesito 
lealdade, e me referindo especificamente a vossa excelência, comparar 
vossa excelência com uma cadela, de fato, é muito ofensivo, mas não 
a vossa excelência, à cadela”.

Existem diferentes posições de poder entre os operadores do Direito. 
Os magistrados, que têm o poder da decisão. Os membros do Minis-
tério Público são os donos da ação penal incondicionada e receberam 
muitos poderes da Constituição de 1988. Não por acaso, nas salas de 
julgamento do Júri, os Promotores de Justiça sentam-se ao lado dos 
Juízes, num patamar acima dos defensores. Defensores Públicos e 
Advogados manejam o sagrado direito de defesa, essencial à Justiça. 
É preciso atenção para manter a urbanidade, a cordialidade, a velha 
“educação doméstica” nesse intrincado sistema.

A crescente preocupação com as emissões de gases de efeito 
estufa e a degradação do meio ambiente têm impulsionado 
a busca por alternativas de mobilidade ecologicamente mais 
amigáveis. Bikes e motos elétricas, por exemplo, estão conquis-
tando as ruas e as preferências dos novos consumidores, mais 
conscientes frente à temática da sustentabilidade. No entanto, 
até recentemente, a ausência de regras mais específicas para o 
tráfego do “futuro”, , levava a lacunas legais, à falta de proteção 
no trânsito e à limitação de acesso a recursos para a compra 
desses veículos.

Nesse contexto, a nova Resolução 996/2023, que aprimora 
a definição de ciclomotores, bicicletas e autopropelidos, como 
patinetes, skates e hoverboards no Brasil, traça um caminho 
de maior clareza em todos os aspectos e, dessa forma, facilita 
o registro e o licenciamento desses veículos nos órgãos de 
trânsito. A iniciativa estabelece mais segurança aos usuários, 
como também incentiva a adoção de transportes não poluentes 
e sustentáveis, inclusive com mais possibilidades de regulamen-
tação ao uso de linhas de crédito para aquisição desses veículos.

Principais definições
• Ciclomotor: veículo de duas ou três rodas com motor de até 

50 cm³ limitada a uma velocidade máxima de 50km/h.
• Bicicleta: veículo de propulsão humana, dotado de duas 

rodas, não sendo, para efeito do Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB), similar à motocicleta, motoneta e ciclomotor.

• Equipamentos de mobilidade individual autopropelidos: 
patinetes, skates e monociclos motorizados.

Além das características de cada tipo de veículo, também são 
considerados como parâmetros potência do motor; velocidade 
máxima de fabricação; equipamentos obrigatórios, registro e 
emplacamento; e habilitação. A resolução já está em vigor e o 
prazo para regularizar um veículo perante os órgãos de trânsito 
vai até 31 de dezembro de 2025.

Possíveis desafios
Apesar dos aspectos positivos, é importante reconhecer 

que um novo regulamento pode enfrentar desafios em sua 
implementação. Por isso, garantir que os motoristas de ciclo-
motores e bikes elétricas adquiram os requisitos de segurança 
e respeitem as regras de trânsito, pode exigir um esforço de 
conscientização e fiscalização contínuos.

Além disso, a regulamentação deverá ser periodicamente 
revisada e atualizada para se manter alinhada com as mudanças 
tecnológicas e as necessidades da sociedade.

Ao fornecer diretrizes e abordar questões de segurança, a 
Resolução 996/2023 incentiva o uso responsável desses veí-
culos e ainda contribui para uma convivência mais harmoniosa 
nas vias públicas. É mais um progresso significativo e necessário 
para atender às crescentes demandas por mobilidade verde e 
consciente.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Estamos bem!”

Palácio voador de Lula custará mais que projetos 
para Amazônia

Primeiros projetos
Uma chamada (R$50 milhões) é 

de “Projetos Produtivos Susten-
táveis”. Outra (R$70 milhões) é 
para gestão ambiental em terras 
indígenas.

Grana farta
A título de “Recuperação de 

Cobertura Vegetal”, o Fundo Ama-
zônia separou a maior fatia do 
bolo de dinheiro: R$200 milhões.

O que é isso?
Para a abstrata “consolidação 

e fortalecimento de cadeias de 
valor sustentáveis e inclusivas”, 
outra reserva suspeita: R$150 
milhões.

Depende da referência
A grana é alta, mas ainda não 

bancaria o pretendido novo avião 
para atender aos luxos e os egos 
de Lula e Janja: mais de R$500 
milhões.

Ex-Twitter, X adverte que ale-
gação de Dino é fake

O ministro da Justiça, Flávio 
Dino, foi alvo de constrangedor 
desmentido oficial no ‘X’ (ex-Twit-
ter), após afirmar que “fake news 
é crime, não é ‘piada’ ou instru-
mento legítimo de luta política”. 
A lorota rendeu uma “nota da co-
munidade”, instrumento que per-
mite os usuários da rede social a 
adicionar contexto e informações 
de postagens com alto alcance. O 
X informou que ao contrário do 
que disse o ministro, “no Brasil 
não há lei específica que puna a 
criação e o compartilhamento de 
fake news”.

Não conhece a lei?
O desmentido é constrangedor 

porque, como ex-juiz federal e 
ministro da Justiça, não poderia 
ignorar a inexistência do “crime” 
que alegou.

Fake sobre fake
X ainda deu aula ao ministro: de-

pendendo do conteúdo e do dano, 
as fake news podem se enquadrar 

como “calúnia, difamação, injúria”.

Lorota lacradora
Dino disse que as fake news 

seriam “crime ainda mais grave” 
quando se referem a crise huma-
nitária, mas também não há lei que 
confirme isso.

Pernas curtíssimas
Mentiras de Lula mundo afora já 

são desmoralizadas em segundos. 
Não foi apenas driblar a verdade 
afirmar que ignora a existência 
do Tribunal Internacional. É uma 
aposta na falta de memória: foi ele 
quem assinou a adesão do Brasil 
e até nomeou uma juíza para a 
Corte de Haia.

Goiaba de mesa
Geraldo Alckmin garantiu o nome 

na História: em sua decisão mais 
relevante como presidente em 
exercício, sancionou a lei que 
atribui a Carlópolis (PR) o título 
de “capital nacional da goiaba de 
mesa”.

Gazeteiro
Deltan Dallagnol viu que foi blo-

queado por Janja nas redes sociais 
e tirou sarro da primeira-dama, 
“Já que está viajando o mundo 
com o meu dinheiro, o mínimo que 
você poderia fazer era me deixar 
assistir, né?”.

Atos de violência
O líder do Republicanos no Sena-

do, Mecias de Jesus (RR), apresen-
tou projeto de resolução para re-
vogar decretos presidenciais que 
prejudicam seu Estado, ampliando 
“unidades de conservação”. A ato 
de violência toma da população 
de Roraima, só em Amajari, quase 
110.000 hectares.

Sem prestar contas
Sem redes sociais, o senador 

Marcos do Val (Pode-ES) subiu 
à Tribuna e reclamou da decisão 
do ministro Alexandre de Mora-
es (STF) que suspendeu o perfil. 
Diz que a decisão é “totalmente 
questionável”.

Michelle Bolsonaro nas redes sociais, ao lado do marido que se recupera de cirurgias

Suspeição
“O relatório da senadora Eliziane 

Gama está eivado de uma grave 
suspeição”, avaliou o deputado Fi-
lipe Barros (PL-PR) após revelado 
encontro de assessor da relatora 
com Gonçalves Dias antes do de-
poimento do ex-GSI de Lula à CPMI 
do 8 de Janeiro.

PT sumiu
Foi instalada nesta terça (12) 

a Frente Parlamentar Mista de 
Combate à Corrupção. São 194 
deputados federais e 4 senadores. 
Mesmo com quase 200 parlamen-
tares, a Frente não tem nenhum 
petista.

Alta concentração
O Global Weatlh Report 2023 

do banco suíço UBS, que mede 
a riqueza global, aponta o Brasil 
como o país com a maior concen-
tração de renda do mundo: 48,4% 
da riqueza é controlada por 1% da 
população.

Pensando bem...
...mais um pouco e Flávio Dino 

também acaba no inquérito das 
fake news.

Poder sem Pudor
Comigo mesmo
Convidada pelo colega Ney Su-

assuna (PMDB-PB) para acom-
panhá-lo ao jantar oferecido ao 
príncipe Philippe, da Bélgica, na 
embaixada do país em Brasília, a 
senadora Íris Araújo (PMDB-GO) 
pilheriou: “Só se for para entrar de 
mão dada com o senhor. É para dar 
o que falar!” Ney Suassuna topou 
na hora: “Dar o que falar é comigo 
mesmo!”

O BNDES encaminhou à CPI das ONGs documentos que confirmam reserva de R$470 milhões do Fundo 
Amazônia para agradar ONGs que supostamente promovem a conservação e desenvolvimento sustentável 
da região. Na CPI, essas ONGs são tratadas como investigadas e por embolsar a maior parte dos recursos. 
O levantamento chegou à CPI após requerimento do senador Márcio Bittar (União-AC). Foram quatro cha-
mamentos públicos, que vigoraram entre os anos de 2012 e 2018.

Hélio Freire 
COO da Boram Eletric Motors
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O Projeto de Lei nº 289/23, 
de autoria do deputado es-
tadual Roberto Cidade (UB), 
presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Ale-
am), que dispõe sobre diretri-
zes gerais para a elaboração 
de planos de adaptação às 
mudanças climáticas no Esta-
do do Amazonas avança nas 
comissões da Casa. A propos-
ta fortalece as recentes ações 
anunciadas pelo Governo do 
Estado, que visam minimizar 
os danos causados pela va-
zante deste ano.

De acordo com o parla-
mentar, o objetivo é im-
plementar iniciativas e 
medidas para reduzir a vul-
nerabilidade dos sistemas 
ambiental, social e econô-
mico, diante dos efeitos dos 
períodos de chuvas, cheia e 
vazante dos rios amazôni-
cos. As iniciativas precisam 
integrar um plano de ges-
tão de riscos, bem como de 
políticas públicas setoriais 
e temáticas de desenvolvi-
mento nos âmbitos estadu-

al e municipal.
“Temos visto o que está 

acontecendo. Vidas vêm 
sendo perdidas, famílias so-
frendo e situações que são 
desdobramentos de danos 
causados pela ação huma-
na. Nosso intuito é estabe-
lecer diretrizes para reduzir 
os efeitos adversos das mu-
danças no clima de modo a 
evitar perdas e danos, além 
de estabelecer instrumen-
tos econômicos e socio-
ambientais que permitam 
a adaptação dos sistemas 
naturais, humanos, produ-
tivos e de infraestrutura em 
todo o Estado”, falou.

O projeto tem como base 
a Política Nacional sobre 
Mudança do Clima (PNMC) 
e prevê a integração entre 
as estratégias de mitigação 
e adaptação nos âmbitos 
municipal e estadual, bus-
cando alinhar ações que 
visem amenizar os efeitos 
do período de chuvas, cheia 
e vazante dos rios amazô-
nicos. 

trutura.
“Viemos com o pre-

sidente da Câmara e o 
vice, Alex Garcia e Babá, 
para trazer demandas 
de Parintins e comuni-
camos ao diretor Erick 
que, novamente, teve 
problema em sua es-
trutura. Por se tratar de 
uma ilha, Parintins não 
pode ficar sem pleno 
funcionamento deste 
terminal, uma vez que 
a principal entrada e 
saída do município é 
feita por barcos e lan-
chas”, afirmou Vianna. 

Relevância
Parintins fica a 369 

quilômetros de distân-
cia de Manaus e seus 
terminais hidroviários 
são os principais pon-
tos de desembarque, 
embarque de passa-
geiros e mercadorias 
que chegam e saem do 
município.

Saullo Vianna, vereadores e DNIT 
agilizam reparos no Porto de Parintins

MOBILIDADE 

Plano de ação às mudanças 
climáticas avança na Aleam

O deputado fe-
deral Saullo Vianna 
(União), o presiden-
te da Câmara Mu-
nicipal de Parintins, 
Alex Garcia, e seu 
vice, Babá Tupinam-
bá, conseguiram a 
garantia do diretor 
de Infraestrutura 
Aquaviária do De-
partamento Nacio-
nal de Infraestru-
tura de Transportes 
(DNIT), Erick Moura, 
de que a reforma na 
estrutura do Porto 
de Parintins iniciará 
em breve.

A partir desta 
quarta-feira (13), 
uma equipe da Su-
perintendência Re-
gional no Amazonas 
saíra de Manaus com 
destino a Parintins 
para iniciar os re-
paros. O problema 
no Terminal Hidro-
viário do município, 

PROJETO DE LEI

DIVULGAÇÃO

Deputado tem pleiteado melhorias para o AM em Brasília

Governador reúne com BID 
Invest e iniciativa privada 
Objetivo é discutir 
projetos que possam 
receber investimentos 
da instituição, visando 
desenvolvimento e 
geração de emprego 

DIVULGAÇÃO

O governador do 
Amazonas, Wil-
son Lima, reuniu, 
nesta quarta-

-feira (13), integrantes 
da equipe sênior do BID 
Invest - instituição de in-
vestimento, que é uma 
filial independente do 
Grupo Banco Interameri-
cano de Desenvolvimen-
to (BID) - e representan-
tes da iniciativa privada.

O objetivo é que em-
presários da indústria, 
comércio e serviços, en-
tre outros setores priva-
dos, possam discutir seus 
projetos de investimen-
tos com o BID, visando 
o desenvolvimento eco-
nômico e social do Ama-
zonas, com implantação 
ou expansão de negócios, 
geração de emprego e 
inovação na região.

O governador Wilson 
Lima lembrou que o BID já 
é um importante parceiro 
do Governo do Estado, 
citando como exemplo o 
financiamento para rea-
lização de obras públicas, 
como escolas de tempo 
integral e programas de 
saneamento e habitação 
na capital e no interior do 
Amazonas.

“O BID é um banco do 
qual a gente tem uma 
relação histórica. É com 

o BID que, só no meu pri-
meiro mandato, a gente 
construiu 12 escolas de 
tempo integral e entre-
gamos uma obra muito 
importante lá em Maués, 
de saneamento, o que fez 
com que o município de 
Maués tivesse hoje 100% 
abastecido com água de 
qualidade, além de 50% 
de tratamento de es-

goto“, destacou Wilson 
Lima.

Entre outras obras ci-
tadas pelo governador, 
realizadas em parceria 
com o BID, estão ainda 
o Programa de Sanea-
mento Integrado de Pa-
rintins (Prosai-Parintins) 
e do Programa Social e 
Ambiental de Manaus e 
Interior (Prosamin+), que 

promove melhorias en-
tre as comunidades da 
Sharp e Manaus 2000, 
na capital.

O CEO do BID Invest, 
James Scriven, afirmou 
que sua presença na ca-
pital do Amazonas é para 
entender como o BID In-
vest pode apoiar e pro-
mover financiamentos 
para o setor privado, vi-

sando complementar as 
iniciativas já anunciadas 
pelo BID junto ao setor 
público.

Também participaram 
do encontro o represen-
tante do BID Invest no 
Brasil, Morgan Doyle; o 
diretor regional Brasil, 
Cone Sul, Peru, Bolívia, 
Equador, Manuel Reys 
Retana; os empresários 

Governador Wilson Lima lembrou que o BID já é um importante parceiro do Governo do Estado

Phelippe Daou Jr. (Rede 
Amazônica); Belisário 
Arce (Panamazônia); Jai-
me Benchimol (Fógas); 
Antônio Azevedo (TV Lar); 
Jorge Junior (Eletros); Vi-
tor Culminato (grupo Bra-
sil BioFuels, representan-
te da Biodiesel); além dos 
secretários Serafim Cor-
rêa (Sedecti) e Marcellus 
Campelo (Sedurb).

tem prejudicado a na-
vegação e atracação de 
embarcações.

Situado à margem do 
Rio Amazonas, o por-
to sofreu novamente o 
rompimento do elo que 

liga uma de suas balsas 
de atracação das em-
barcações. O terminal 
hidroviário de Parintins 
já foi interditado várias 
vezes nos últimos anos 
por problemas na es-
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Lula avaliado com até 80% de 
aprovação pelo interior do AM
Avaliação do 
presidente é positiva 
em 58 dos 61 
municípios. Na capital, 
apenas 35% aprovam 
gestão

O governo do presi-
dente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) 
foi avaliado positi-

vamente em municípios do 
Amazonas, conforme pes-
quisa da Perspectiva Mer-
cado e Opinião. Na pesquisa, 
o interior do Estado apa-
rece com 45,1% e Manaus 
contrario aos resultados, 
aparece com 34,6% – na 
média geral.

Apesar da baixa popu-
laridade do presidente na 
capital amazonense, o cien-
tista político Helso Ribei-
ro, explica que, na verdade 
houve um aumento na acei-
tação do presidente entre 
comparado entre a última 
eleição e atual momento 
da gestão petista.

“Pelos números apresen-
tados, eu vejo um aumento. 
É claro que a aceitação de 
um candidato, não muda 
da noite para o dia. É bom 

lembrar que o presidente 
Lula tem oito meses de go-
verno. Na eleição de 2022, a 
aceitação dele foi até pior, 
o ex-presidente Bolsonaro 
teve 62% de votos aqui na 
capital. Então, penso até 
uma melhora de certa for-
ma, é claro tem aquela ideia 
de lembrança que eleitores 
ficam do último pleito. Por 
isso esse resultado, acredito 
que está dentro do espe-

rado, com uma de melhora 
da aceitação do presidente 
Lula.”, explicou Helso Ribei-
ro sobre os baixos resulta-
dos em Manaus.

Em 58 dos 61 municípios 
do interior, a gestão de Lula 
é bem avaliada. Apenas em 
três cidades do interior do 
estado, o presidente tem 
aprovação de abaixo de 
50%. No município de Gua-
jará a aprovação é de apenas 

46,4%, Boca do Acre com 
39,8% e Apuí, com o pior 
desempenho com 35%.

Os resultados revelam a 
aceitação que parte signifi-
cativa da população do in-
terior do estado deposita no 
atual presidente.

“Desde a última presidên-
cia do presidente Lula e pos-
teriormente com a presi-
dente Dilma, o governo deles 
realizou obras no interior 

do estado, principalmente 
a questão do programa Luz 
pra Todos e isso deixou mar-
cas. Na eleição de 2018, o 
Haddad só perdeu em três 
municípios do Amazonas, ele 
ganhou do Bolsonaro em 
quase todos os municípios 
do interior do Amazonas. Na 
eleição de 2022, o presiden-
te Lula só perdeu em quatro 
municípios do interior, ele 
ganhou no Amazonas princi-

Resultados revelam a aceitação que parte significativa da população do interior do estado deposita no atual presidente

Minirreforma 
terá urgência 
na Câmara

 A Câmara dos Depu-
tados aprovou, nesta 
terça-feira (12), a ur-
gência do projeto de 
minirreforma eleitoral 
no país. 

A aprovação da ur-
gência permite que a 
pauta seja analisada 
pelo plenário da Câ-
mara sem a necessida-
de de passar por uma 
comissão especial, 
como prevê o rito de 
tramitação.

A expectativa é que 
o mérito, ou seja, o 
conteúdo do projeto, 
seja apreciado pelos 
deputados ainda nes-
ta quarta.  A proposta 
de minirreforma elei-
toral foi construída no 
âmbito de um grupo 
de trabalho no Con-
gresso.

O texto flexibiliza re-
gras de inelegibilida-
de, altera normas das 
campanhas eleitorais 
de políticos e de pres-
tação de contas.

Segundo o relator 
do projeto, deputa-
do Rubens Pereira Jr. 
(PT-MA), o objetivo da 
proposta é simplificar 
o processo eleitoral.

De acordo com Pe-
reira, temas como fake 
news e financiamento 
empresarial não foram 
colocados no texto 
para que a pauta fosse 
consensual.

Ministro da Justiça foi convidado para discutir as diretrizes do Poder Executivo na área de Direito Digital

Regulação das plataformas digitais é 
‘desafi o inevitável’, diz ministro da Justiça

DIVULGAÇÃO

O ministro da Justiça, 
Flávio Dino, defendeu 
nesta quarta-feira (13) 
a regulação das plata-
formas digitais por meio 
do Congresso Nacional. 
Durante audiência pú-
blica da Comissão de 
Comunicação e Direi-
to Digital (CCDD), Dino 
classificou o controle 
das empresas de inter-
net como “um desafio 
inevitável e inafastável”.

“É falsa a antino-
mia (contradição) entre 
quem defende regulação 
e quem defende liberda-
de de expressão. Isso é 
uma falácia. Na verdade, 
quem defende a regula-
ção defende a liberdade 
de expressão, que em 
nenhum país do mundo 
significa vale tudo. Liber-
dade de expressão é sem-
pre regulada. Sempre, em 
qualquer país do planeta 
Terra. A família é regulada, 
o casamento é regulado, 
mas as plataformas digi-
tais não podem ser regu-
ladas em nome da privaci-
dade? Isso é um paradoxo, 
uma contradição que não 
se sustenta de pé. Esse 
desafio de regulação é 
inevitável, é inafastável”, 
argumentou.

O ministro da Justiça foi 
convidado para discutir as 
diretrizes do Poder Exe-
cutivo na área de Direito 
Digital. O presidente da 
CCDD, senador Eduardo 
Gomes (PL-TO), defen-

deu a harmonização de 
temas como políticas, 
legislação e regulamen-
tação do direito digital. 
“Consideramos que a in-
terlocução entre gover-
no e Congresso Nacional 
facilita a criação de polí-
ticas públicas que garan-
tam direitos e deveres 
dos usuários, empresas 
e governos, além de pro-
mover a transparência e 
a participação democrá-

tica no processo decisó-
rio que envolve o uso da 
tecnologia e da internet”, 
justificou o parlamentar 
no requerimento de au-
diência pública.

Durante a reunião, Flá-
vio Dino defendeu espe-
cificamente a aprovação 
do projeto de lei (PL) 
2.630/2020, do senador 
Alessandro Vieira (MDB-
-SE). Conhecido como PL 
das Fake News, o texto re-

gula a transparência nas 
redes sociais e serviços 
de mensagens privadas, 
além de reforçar a res-
ponsabilidade dos pro-
vedores pelo combate à 
desinformação. Aprova-
da pelo Senado em ju-
lho de 2020, a matéria 
aguarda deliberação da 
Câmara dos Deputados.

“Nós queremos um am-
biente digital que seja 
íntegro, seguro e confi-

ável. Em relação a es-
ses três atributos, não 
há clivagem ideológica. 
Não importa se a pes-
soa trafega mais à direita 
ou à mais esquerda. To-
dos nós queremos que 
a internet a que nossos 
filhos, netos, sobrinhos, 
crianças e adolescentes 
têm acesso seja saudável 
e propague bons valores, 
boas informações”, disse 
o ministro.

DIREITOS DIGITAIS DISCUSSÃO

palmente por causa do inte-
rior. Então diria que prefei-
tos do interior e a população 
viram algum resultado. Esta 
aprovação nada mais é do 
que uma manutenção dos 
altos índices do presidente 
Lula no interior do Amazo-
nas”, declarou Ribeiro sobre 
a popularidade de Lula no 
interior do Amazonas.

Aparecendo em primeiro 
lugar em aceitação ao presi-
dente, Tonantins tem 80,6% 
de aprovação. Entretanto, 
a aceitação de Lula na ci-
dade destoa da avaliação 
estadual e municipal, com 
aprovação de 45,1% e 34,6%, 
respectivamente.

Fechando as cinco de me-
lhores avaliações, estão Boa 
Vista do Ramos com 79,6%, 
Maraã com 78,9%, em quar-
to lugar de melhor avaliação 
aparece Nhamundá com 
77,7% e São Paulo de Oli-
vença 76,8%.

A quarta menor aprovação 
de Lula é em São Gabriel da 
Cachoeira com 51,6%, uma 
das duas únicas cidades 
que tem prefeito do Parti-
do dos Trabalhadores (PT), 
o mesmo do presidente. Na 
outra, Urucurituba, a gestão 
do presidente é aprovada 
por 74,6%.
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Manaquiri adere ao Programa
Cidade Empreendedora

SUFRAMA

Empresas movimentaram R$ 27,6 bilhões em mercadorias 
DIVULGAÇÃO

Aquisição de mercadorias nacionais incentivadas

No primeiro semestre 
deste ano, foram interna-
dos em valores nominais o 
total de R$ 27,8 bilhões de 
Protocolos de Ingresso de 
Mercadoria Nacional (PINs) 
na área de abrangência da 
Suframa – composta por 
Amazonas, Acre, Amapá, 
Rondônia e Roraima. O volu-
me representa leve acrésci-
mo de 0,5%, em comparação 
com o mesmo período de 
2022 (R$ 27,6 bilhões). Os 
dados são do Sistema de 
Mercadoria Nacional (SIM-
NAC), da Suframa.

Com R$ 17,9 bilhões mo-
vimentados na aquisição de 
mercadorias nacionais incen-
tivadas, o Amazonas foi o Es-
tado com maior valor nominal 
de internamento registrado 
entre janeiro e junho de 2023, 

seguido de Rondônia, com R$ 
3,5 bilhões; Roraima, com R$ 
2,7 bilhões; Amapá, com R$ 
2,6 bilhões; e Acre, com R$ 
1,1 bilhão.

No Amazonas, a dinâmica 
do internamento concentra-
-se em duas atividades: a 
indústria, que representa 
51,7% (ou R$ 9,26 bilhões), 
e o comércio, que equivale 
a 44,8% de participação (ou 
R$ 8,01 bilhões). Já nos de-
mais estados, a dinâmica do 
internamento está concen-
trada na atividade comercial: 
Rondônia com 89,9% (R$ 3,14 
bilhões), Roraima com 95% 
(R$ 2,53 bilhão), Amapá com 
96,24% (R$ 2,47 bilhão) e Acre 
com 90,18% (R$ 1,03 bilhão).

Vale destacar que em Ron-
dônia e no Acre as atividades 
da indústria e do serviço têm 

grau de participação superior 
aos demais estados de atu-
ação da Suframa. Em Ron-
dônia, a atividade industrial 
tem participação de 4,4% (R$ 
154,27 milhões) e a atividade 
de serviços alcança 5,5% (R$ 
190,60 milhões). Já no Acre, a 
atividade serviço correspon-
de a 4,48% (R$ 51,12 milhões) 
e a indústria tem participação 
de 4,85% (R$ 55,44 milhões).

A análise do internamento 
de mercadoria do semestre 
confirma o apontamento de 
avaliações anteriores nas 
quais se detectou o cresci-
mento de outras duas ativida-
des: mineração e agropecuá-
ria. A mineração apresentou 
alta no valor de internamento, 
frente ao ano de 2022, no 
Amazonas, Rondônia e no 
Acre, respectivamente, de 

DIVULGAÇÃO

Programa 
estratégico 
com objetivo 
fortalecer o 
empreendedorismo 
e apoiar os 
pequenos negócios

Em Tempo

Visando o desenvolvi-
mento socioeconô-
mico da localidade, 
Manaquiri, no inte-

rior do Amazonas, aderiu ao 
Programa Cidade Empreen-
dedora. Em parceria com o 
Sebrae Amazonas, a Prefei-
tura lançou, no início do mês 
de setembro, o programa 
estratégico com objetivo 
fortalecer o empreendedo-
rismo e apoiar os pequenos 
negócios, contribuindo para 
o crescimento econômico e 

a criação de oportunidades.
De acordo com a platafor-

ma de estudo e pesquisas 
sobre empresas e ambien-
tes de atuação, Data Sebrae, 
98,1% das empresas em Ma-
naquiri são pequenos negó-
cios. A adesão ao programa 
vem para consolidar ainda 
mais a parceria entre a pre-
feitura e o Sebrae, visando 
ser mais uma ferramenta de 
incentivo para o município, 
com o propósito de gerar 
mais oportunidades e renda 
para a população.

Para o prefeito de Ma-
naquiri, Jair Aguiar Souto, 
o lançamento do programa 
para o município significa 
colocar como prioridade a 
questão social. “Ter nossos 
programas, projetos e ações 
em parceria com o Sebrae é, 
de fato, transformar nossa 
cidade em um ambiente em-
preendedor, gerando renda, 
emprego e desenvolvimen-
to”, pontua Souto.  

Com diversas atividades 
previstas para serem exe-
cutadas até o final do ano, 
a diretora superintendente 
do Sebrae Amazonas, Anan-
da Carvalho, afirma que Ma-
naquiri é o 11º município a 
aderir ao programa. 

“Manaquiri tinha que estar 
nessa missão junto conosco. 
Serão mais de 60 atividades 
ao longo desse processo, 
envolvendo o plano de de-
senvolvimento econômico, 
educação empreendedora, 
formação de liderança, re-
ciclagem e várias atividades 
para tornar Manaquiri ainda 
mais empreendedora”, elu-
cida a superintendente.

Premiado por três vezes 
como prefeito empreen-
dedor, a diretora técnica 
Lamisse Cavalcanti, lembra 
que além dos prêmios, Sou-
to tem uma visão estratégi-
ca para o desenvolvimento 
socioeconômico do muni-
cípio. 

“Jair é um prefeito que 
estimula o empreendedo-
rismo no município, que já 
trabalha em parceria com 
o Sebrae há longos anos e 
que conhece a importância 
do crescimento e desenvol-
vimento do município a par-
tir dos pequenos negócios”, 
explica Cavalcanti.

Para a diretora adminis-
trativa financeira Adriane 
Gonçalves, o programa vem 
para fortalecer ainda mais 
a parceria institucional, por 
meio das atividades que 
serão executadas. “Com o 
nosso histórico de parceria, 
acreditamos no desenvol-
vimento do município, por 
isso, veremos muitas ações 
no desenrolar do Cidade 
Empreendedora aqui. Afinal, 
Manaquiri é Cidade Empre-
endedora”, conta Gonçalves.

O Programa Cidade Em-
preendedora em Manaquiri 
contempla mais de 60 ações 
estrategicamente planeja-

das para impulsionar o de-
senvolvimento econômico e 
social do município, como a 
Implantação do Serviço de 
Inspeção Municipal, criação 
de aplicativo para agro on-li-
ne, criação de parque recre-
ativo, formação de agentes 
de reciclagem, formação em 
educação empreendedores 
para gestores, pedagogos 
e professore, formação de 
produtores para forneci-
mento de merenda regio-
nalizada, capacitação para 
treinadores para futebol de 
campo e salão, handebol, 
voleibol, futevôlei e tênis 
de mesa.  

Elaboração do plano de 
desenvolvimento econômi-
co do município, Capacita-
ção de Lideranças Locais 
em prol da competitividade 
e da sustentabilidade dos 
pequenos negócios, Melho-
ria do Ambiente de Negócios 
com Desburocratização en-
tre outras ações.

Em parceria com o Sebrae Amazonas, a Prefeitura lançou o programa estratégico

15,8%, 27,3% e 472,7%.
Apesar disso, a atividade de 

mineração possui baixa parti-
cipação no valor total do in-
ternamento de cada estado. 
Já a agropecuária, apresentou 
crescimento no internamento 
no Estado de Roraima (21,1%) e 
no Amazonas (9,8%), embora 
mantenha baixa participação 
no valor total do internamento 
nestes Estados.

Avaliação
Para o superintendente da 

Suframa, Bosco Saraiva, os nú-
meros do semestre do inter-
namento de mercadorias são 
importantes, também, para a 
Autarquia compreender e ana-
lisar a conjuntura econômica 
na região. 

“Os números do primeiro 
semestre de 2023 mostram 

estabilidade em relação ao 
resultado do internamento 
de mercadorias alcançado 
no mesmo período do ano 
passado. Temos ainda a ex-
pectativa de números me-
lhores no segundo semestre, 
em consequência da ten-

dência de redução da taxa 
básica de juros por parte do 
Copom (Comitê de Política 
Monetária), iniciada no mês 
de agosto. Decisão que pode 
se refletir na recuperação da 
capacidade de consumo das 
famílias”, avaliou.

O cenário da inovação 
em Manaus vai receber 
um evento voltado a 
profissionais da saúde e 
amantes da tecnologia: 
o Minicurso “Engenharia 
de Tecidos e Empreen-
dedorismo”, sob a orien-
tação do doutor Andreas 
Kaasi. O Workshop será 
realizado nesta sexta-
-feira (15), das 13h às 18h, 
na FPFtech – Fundação 
Paulo Feitoza, no Distrito 
Industrial, em Manaus.

A inscrição para este 
evento é totalmente 
gratuita. Os interes-
sados podem garantir 
sua vaga por meio do 
site oficial do evento 
https://www.sympla.
com.br/evento/mini-
curso-engenharia-de-
-tecidos-e-empreen-
dedorismo-dr-andreas-
-kaasi/2150051?share_
id=copiarlink.

A engenharia de teci-
dos é uma área cientí-
fica revolucionária que 
oferece soluções ino-
vadoras na medicina, 
permitindo a criação de 
órgãos e tecidos huma-
nos em laboratório. Ela 
é também um solo fér-
til para oportunidades 
empreendedoras para 
médicos, enfermeiros, 
veterinários e todos os 
interessados em biotec-
nologia, engenharia de 
tecidos e empreende-
dorismo, independen-
temente da formação 
ou nível de estudo. No 
fim, será emitido um cer-
tificado de participação 
após o curso.

Andreas Kaasi tem 
doutorado em Cirurgia 
Translacional pela Uni-
camp e é mestre em 
Bioengenharia pela Uni-
versidade Técnica da Di-
namarca (DTU). Pioneiro 
em Órgãos Bioartificiais 
no Brasil, é fundador da 
Eva Scientific.

Curso sobre 
engenharia 
de tecidos

WORKSHOP 
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BMW amplia capacidade 
de produção no PIM
Mais cinco modelos 
devem ser lançados 
até 2025, entre 
os quais a scooter 
BMW C 400 X, ainda 
neste semestre

DIVULGAÇÃO

Das ruas às estradas, 
passando também 
por terrenos mais dis-
tantes dos grandes 

centros, logo haverá mais 
motocicletas BMW Motorrad 
manauaras acelerando pelo 
Brasil. O motivo é que a fábrica 
de Manaus, como parte do in-
vestimento de R$ 50 milhões 
do BMW Group anunciado em 
2022, conta agora com uma 
capacidade de produção de 
17 mil motos ao ano no Polo 
Industrial de Manaus (PIM).

De acordo com Alex Donatti, 
diretor da planta, trata-se de 
uma das etapas do processo, 
cujo objetivo principal, na ver-
dade, é ainda maior.

“No total, nossa capacidade 
de produção aumentará em 
33%, isto é, para 20 mil mo-
tos e essa ampliação parcial 
de 13% (15 mil atuais para 17 
mil) é um passo nessa dire-
ção. Fico imensamente feliz 
em compartilhar mais este 
anúncio, pois ressalta o su-
cesso da operação em Manaus 
e a confiança que temos do 
BMW Group”, exalta o dire-

Em Tempo

Motocicletas BMW Motorrad 
manauaras acelerando pelo Brasil

a fábrica do BMW Group em 
Manaus, foi fundada em 2016 e 
é responsável pela produção de 
99% do portfólio de motos da 
marca BMW Motorrad no Brasil.

Com área aproximada de 15 
mil metros quadrados e capa-
cidade de produzir até 15 mil 
motocicletas por ano, a planta 
possui ações voltadas para sus-
tentabilidade e meio ambiente, 
como o uso de energia pro-
veniente de fontes renováveis, 
promovendo redução na emis-
são de CO², e tem certificação 
I-REC (International REC Stan-
dard), sistema global que possi-
bilita a empresas garantir que a 

energia que consomem é pro-
veniente de fontes renováveis 
e limpas. Desde 2018, a energia 
da fábrica é proporcionalmente 
compensada pela geração no 
Complexo Eólico de Morrinhos, 
em Campo Formoso (BA).

Atualmente, a fábrica de Ma-
naus produz os modelos BMW 
R 1250 GS Adventure, BMW R 
1250 GS, BMW S 1000 RR, BMW 
G 310 GS, BMW G 310 R, BMW 
F 750 GS, BMW F 850 GS Ad-
venture, BMW F 850 GS e BMW 
F 900 R.

BMW Group
Com suas quatro marcas 

BMW, MINI, Rolls-Royce e 
BMW Motorrad, o BMW Group 
é o fabricante líder mundial de 
automóveis e motocicletas 
premium, e fornece serviços 
financeiros e de mobilidade 
premium. A rede de produção 
do BMW Group inclui mais de 
30 locais de produção em todo 
o mundo e tem uma rede global 
de vendas de mais de 140 países.

Em 2022, o BMW Group ven-
deu mais de 2,4 milhões de 
veículos e mais de 202.000 
motocicletas em todo o mun-
do. O lucro antes de impostos 
no exercício financeiro de 2022 
foi de 23,5 bilhões de euros em 

receitas que totalizaram 142,6 
bilhões de euros. Em 31 de de-
zembro de 2022, o BMW Group 
tinha uma força de trabalho de 
149.475 colaboradores.

O sucesso do BMW Group 
sempre foi baseado em pen-
samento de longo prazo e ação 
responsável. A empresa definiu 
o rumo para o futuro em um 
estágio inicial e consistente-
mente torna a sustentabilidade 
e a gestão eficiente de recursos 
centrais em sua direção estra-
tégica, desde a cadeia de supri-
mentos por meio da produção 
até o final da fase de uso de 
todos os produtos.

tor da fábrica, que completa 
7 anos no próximo mês.

Ainda como resultado desse 
investimento, a planta tam-
bém avançou em tamanho, 
autonomia e sustentabilidade. 
Isso porque, em março deste 
ano, foi inaugurado o prédio 3 
da fábrica, aumentando a área 
de 10.000 m² para 15.000 m², 
proporcionando a concentra-
ção das operações de distri-
buição de motos para todo o 
Brasil e gerando um impacto 
positivo em termos de susten-
tabilidade, com projeção de 
queda em torno de 35% nas 
emissões de CO².

Dois novos modelos de 
motos também já reforçam 
o portfólio da planta, dentro 
do planejamento de uso dos 
R$ 50 milhões: a BMW F 900 
R, roadster lançada em no-
vembro de 2022, e a nova S 
1000 RR, versão totalmente 
nova da motocicleta sport cuja 
produção começou em março 
de 2023.

Mais cinco modelos devem 
ser lançados até 2025, entre 
os quais a scooter BMW C 
400 X, ainda neste semestre. 
Ainda está previsto um avanço 
na área de empregabilidade, 
com projeção de aumento em 
20% do número de postos de 
trabalho na unidade fabril até 
2025.

Fábrica de Manaus
Única planta completamente 

focada na produção de mo-
tocicletas fora da Alemanha, 

Stands da FesPIM 2023 irão 
priorizar materiais recicláveis

Harmonizar nos stands a con-
servação da principal floresta 
tropical do mundo, com as tec-
nologias avançadas emprega-
das pelas empresas instaladas 
no estado do Amazonas, é a 
missão do arquiteto Sérgio San-
tos, responsável pelo projeto ar-
quitetônico da Feira de Susten-
tabilidade do Polo Industrial de 
Manaus (FesPIM), que ocorrerá 
nos dias 7, 8 e 9 de novembro, no 
Centro de Convenções Ulysses 
Guimarães, em Brasília.

Promovido pela Superinten-
dência da Zona Franca de Ma-
naus (Suframa) e o Instituto 
de Inteligência Socioambiental 
Estratégica da Amazônia (Pia-
tam), o evento visa demonstrar 
a relação entre a Zona Franca 
de Manaus (ZFM), modelo de 
desenvolvimento econômico 
regional, em vigor há 56 anos, 
e sua relação direta com a pre-

servação da floresta Amazônica, 
sendo o maior bioma do país.

Para mostrar que o progresso 
pode ser um aliado na defesa da 
fauna, da flora e da natureza, o 
arquiteto Sérgio Santos conce-
beu um projeto com um novo 
olhar sobre elementos descar-
tados pelas empresas de diver-
sos segmentos.

“Estão sendo utilizados mate-
riais de embalagens das fábricas 
do PIM e madeiras de reuso de 
barcos regionais que são desmon-
tados, afundam ou que sua situa-
ção já não permite sua navegação 
pelos rios do Amazonas”, explicou 
ele, complementando que a indi-
vidualidade será respeitada.

“O design vai variar conforme 
o cliente, mas vamos manter o 
conceito remetido à nossa re-
gião, com elementos arquite-
tônicos construídos a partir de 
materiais reaproveitados.”

MATERIAIS REAPROVEITADOS

Madeiras de reuso de barco serão empregados no materiais

Sine leva oferta de vagas de emprego, cadastro e orientação para Carteira de Trabalho

‘Sine nos Bairros’ leva ofertas de 
emprego e orientação para moradores 

Com a proposta de expandir os 
serviços de empregabilidade nos 
bairros de Manaus, o “Sine nos 
Bairros”, realizará ações itineran-
tes entre os dias 14 a 16 deste 
mês, em diversos pontos da capital 
amazonense.

Nesta quinta e sexta-feira, 14 e 15, 
das 7h às 17h, a van itinerante estará 
estacionada no Centro de Convivên-
cia da Família – Padre Pedro Vignola, 
localizado na rua Tupinambá, nº 119, 
no bairro Cidade Nova, Zona Norte.

“Nós acreditamos que o acesso à 
empregabilidade é um direito fun-
damental para todos os cidadãos. 
Por isso, criamos o Sine nos Bairros 

DIVULGAÇÃO

EMPREGABILIDADE 
DIVULGAÇÃO

com o objetivo de tornar nos-
sos serviços mais acessíveis, 
fáceis e convenientes para to-
dos. Quero agradecer a todos 
os parceiros e colaboradores 
que têm apoiado este progra-
ma”, destacou o diretor do Sine 
Manaus, Fábio Araújo.

No sábado, 16, das 8h às 12h, 
as ações irão ocorrer em dois 
pontos diferentes: na Igreja 
Nossa Senhora Aparecida, lo-
calizada na rua Sérgio Vieira de 
Melo, no conjunto Carlos Braga, 
no bairro Monte das Oliveiras, 
Zona Norte; e na escola esta-
dual Irmã Gabrielle Cogels, na 

rua Princesa Diana, Bela Vista, 
no bairro Puraquequara, Zona 
Leste.

Entre as ações, que serão 
executadas pela equipe do 
Sine, estão a oferta de vagas 
de emprego para diversas áre-
as, cadastro e orientação para 
Carteira de Trabalho e Previ-
dência Social (CTPS Digital) e 
seguro-desemprego. O pro-
pósito é levar os serviços do 
Sine Manaus diretamente aos 
bairros, atendendo os morado-
res que enfrentam dificuldades 
de acesso de locomoção aos 
serviços municipais.
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Em Tempo

Com as obras de contenção 
de áreas de risco reali-
zadas pela Prefeitura de 
Manaus em várias zonas 

da cidade, dezenas de famílias 
da rua Siri, do conjunto Cidadão 
9, conhecido como “conjunto 
Lula”, na zona Leste, foram be-
neficiadas com a reestruturação 
de uma erosão de 120 metros 
de profundidade, que ameaçava 
as casas e a própria vida dos 
residentes.

A moradora Ivonete Barbosa, 
de 59 anos, vivenciou de perto 
os transtornos ocasionados pela 
cratera aberta devido às fortes 
chuvas. “Eu não dormia. Passava 
a noite em claro, com medo de 
que fôssemos arrastados pelo 
barranco. Minha casa é fruto do 
trabalho de uma vida inteira e, 
graças à rápida ação da prefei-
tura, continuo tendo um lar para 
viver com minha família”, relata.

Para assegurar a qualidade 
de vida e a acessibilidade da 
população, a prefeitura, por 
intermédio da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura, vem 
atuando também na implanta-
ção de drenagem profunda e 
superficial, sarjetas e meios-fios, 
como ainda no recapeamento 
de mais de 2 mil vias por meio 
do programa “Asfalta Manaus”, 
além das grandes intervenções 
viárias.

No primeiro trimestre de 2021, 
a gestão David Almeida se viu 
diante da primeira grande ero-
são de sua administração muni-

Prefeitura de 
Manaus inovou 
transformando 
áreas de risco em 
áreas seguras e com 
espaço de lazer

DIVULGAÇÃO 

Rua Treviso, no bairro Nova Cidade, recebeu uma praça para as crianças 

Áreas de risco viram ‘locais 
seguros’ para comunidades

cipal. Em visita técnica, o prefeito 
David Almeida determinou uma 
intervenção imediata na área 
do “conjunto Lula”. Durante os 
trabalhos, a Seminf realizou a 
contenção do talude, a partir 
da implantação de mais de 20 
mil metros cúbicos de barro, de 
uma rede de drenagem pro-
funda com três dissipadores, 
responsáveis pelo transporte 
correto das águas da chuva.

Cinco meses após o início das 
obras, os moradores puderam 
revisitar um espaço seguro e 
adequado para a convivência.

“Eu agradeço muito ao pre-
feito David Almeida, que é um 
homem de palavra. Ele disse que 
ia colocar as máquinas aqui e no 
dia seguinte iniciou o serviço, 
que até agora não apresentou 
problema. Nossas casas foram 
preservadas. Esse é um ponto 
de encontro entre as vizinhas, 
onde colocamos plantas. Hoje, 
nos sentimos seguros e pode-
mos dormir tranquilos”, comple-
tou Ivonete, dois anos depois da 
conclusão dos serviços.

Resguardar vidas
Além do conjunto Cidadão 9, 

a prefeitura atuou em outras 
27 áreas de risco nos primei-
ros 1.000 dias de gestão. São 
espaços que receberam con-
tenção do talude e ampliação 
de sistema de drenagem, com 
investimentos na ordem de R$ 
42 milhões.

De acordo com o prefeito Da-
vid Almeida, a cidade de Manaus 
tem uma particularidade geo-
lógica que, associada às fortes 
chuvas e às ocupações irregu-
lares, favorece a formação de 
erosões.

“Essa foi e continua sendo uma 
grande preocupação da minha 
gestão, porque a segurança das 
pessoas é a nossa maior priori-
dade. A erosão é um processo 
natural e se torna um problema 

OPERAÇÃO TAMOIOTATÁ 3

Ação fi scalizadora aplica mais de R$ 10,2 milhões em multas 
Redação

A sétima fase da Opera-
ção Tamoiotatá 3, realiza-
da de 28 de julho a 17 de 
agosto de 2023, resultou 
em mais de R$ 10,2 milhões 
em multas aplicadas. A 
operação de fiscalização 
de crimes ambientais e 
combate a desmatamen-
tos e queimadas foi rea-
lizada nos municípios do 
sul do Amazonas.

A maioria das ocorrên-
cias foi registrada em Hu-
maitá (a 590 quilômetros 
de Manaus). No município, 
foram 26 alvos fiscaliza-
dos; 2.053 quilômetros 
percorridos (por viatura); 
20 autos de infração; R$ 
10.014.824,45 em multas 
aplicadas; 16 áreas embar-
gadas, que juntas somam 
317,5 hectares; uma noti-
ficação; e cinco apreen-
sões. Não houve registro 
de prisões.

Já em Apuí (a 453 qui-
lômetros da capital), a 
operação resultou em 16 
alvos fiscalizados; 1.784 
quilômetros percorridos 
(por viatura); dois autos 
de infração, que somam 
R$ 255.475,00 de multas 
aplicadas; 15 áreas embar-
gadas, que totalizam 46,8 
hectares. No município 
não houve notificações, 
prisões ou apreensões.

Números em geral
Conforme dados conso-

lidados, da 1ª a 7ª fase da 
Operação Tamoiotatá 3, 
realizada de 29 de março 
a 17 de agosto de 2023, 
foram 287 pontos fiscali-
zados; 30.181 quilômetros 
percorridos (por viatura); 
130 autos de infração; R$ 
231.570.997,16 em multas 
aplicadas; 220 áreas em-
bargadas, que represen-
tam mais de 1,122 milhão 
de hectares; 20 notifica-

ções; quatro prisões; e 29 
apreensões.

Durante o período, a 
Operação Tamoiotatá 
ocorreu nos municípios de 
Apuí, Canutama, Humaitá, 
Lábrea, Manicoré e Novo 
Aripuanã, todos no sul do 
Amazonas.

Operação integrada
A operação Tamoiotatá 3 

é coordenada pelo Institu-
to de Proteção Ambiental 
do Amazonas (Ipaam) e 
pela Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente (Sema), 
com o apoio da Secretaria 
de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM).

Cada fase conta com 
efetivos do Ipaam, Cor-
po de Bombeiros Militar 
do Amazonas (CBMAM) 
e das Polícias Militar 
(PMAM) e Civil (PC-AM), 
uma parceria do Go-
verno do Estado com o 
Governo Federal.

DIVULGAÇÃO

em níveis danosos ao ambiente, 
quando acelerada pela inter-
venção errada do ser humano, 
com construções irregulares e 
redes de esgoto clandestinas. 
Temos atuado em várias frentes 
de obras com grandes inter-
venções, para resguardarmos a 
vida das pessoas que moram 
em locais de risco, que a gente 
sabe que não é porque querem, 
e, sim, por necessidade”, afirmou 
Almeida.

Intervenções
A zona Norte foi a mais impac-

tada, com 13 áreas mapeadas. 
No Nova Cidade, as ruas 40, 
41, 163, 197 e Herculano Pena 
receberam a intervenção da 
prefeitura; no Cidade de Deus, 
a rua Maracaípe, na comuni-
dade Aliança com Deus, e as 
ruas Félix, Corinthians, Acapulco 
e Bem-Te-Vi tiveram áreas de 
risco contidas; na Cidade Nova, 

a avenida Itaberaba, no conjunto 
Francisca Mendes, e a rua Ju-
ruana, no conjunto Boas Novas, 
foram interditadas para início 
dos trabalhos; no Monte das 
Oliveiras, as equipes atuaram 
na rua Sérgio Vieira Melo.

Na zona Leste, a rua Siri, no 
conjunto Lula, bairro Distrito 
Industrial 2; as ruas Manoel 
Ribeiro e São Pedro, no bairro 
Mauazinho; a rua Pejuçara, no 
conjunto João Paulo, e Topázio, 
no Jorge Teixeira; rua Manga-
beira, na comunidade Nova Vitó-
ria, no bairro Gilberto Mestrinho, 
e a rua Rio Caurés, no bairro São 
José, receberam as equipes de 
contenção de áreas de risco.

Na zona Oeste, as equipes 
atuaram para conter erosão no 
beco Darci Azambuja, no bairro 
São Raimundo; e na rua Siusi, na 
comunidade Parque das Tribos, 
no bairro Tarumã. Na zona Sul, 
o trabalho se concentrou no 

beco Raquel de Souza, bairro 
Petrópolis. 

Na Centro-Oeste, a prefeitura 
chegou às ruas José Vitalino e 
Umberto Rodrigues, no conjun-
to Campos Elíseos, bairro Pla-
nalto; na rua Bela Vista, conjunto 
Promorar, bairro Alvorada; e na 
avenida Torquato Tapajós, bair-
ro da Paz. Na zona Centro-Sul, 
a avenida Constantino Nery, no 
bairro Chapada; e as laterais do 
viaduto Josué Cláudio de Sousa, 
no bairro Cachoeirinha, foram 
recuperadas.

Áreas mais seguras
A Prefeitura de Manaus ino-

vou transformando áreas de 
risco em áreas seguras e com 
espaço de lazer, como é o caso 
da erosão na rua Treviso, no bair-
ro Nova Cidade, onde famílias 
tiveram suas casas soterradas 
pelas fortes chuvas. O desbar-
rancamento, na época, foi corro-

Maioria das ocorrências foi registrada no município de Humaitá 

borado, conforme laudo técnico 
da Seminf, por acúmulo de lixo 
descartado de forma irregular 
no topo do talude.

“O solo encharcou. Com a 
sobrecarga do lixo, o barro foi 
arrastado e invadiu a casa das 
pessoas”, disse, na época, o pre-
feito David Almeida.

Após sete meses de trabalho, 
a prefeitura entregou um novo 
e moderno sistema de drena-
gem com cinco grandes caixas 
coletoras de águas pluviais, uma 
escada hidráulica, que dá a vazão 
correta das águas, e usou 25 
mil metros cúbicos de aterro 
para compactar o solo de forma 
segura, além de transformar a 
área em praça de lazer e criar 
uma via para interligar as ruas 
do bairro.

Na zona Oeste, os serviços fo-
ram concentrados no beco Darci 
Azambuja, bairro São Raimundo. 
Foram seis meses de trabalho, 
com o uso da técnica de rapel 
para a concretagem do talude. Os 
técnicos especializados ficaram 
pendurados em cordas, para que 
o trabalho fosse executado de 
forma eficaz na área localizada 
às margens do rio Negro.

“São muitos anos de aban-
dono e negligência das antigas 
gestões, a situação é crônica 
e não pode continuar. A de-
terminação do prefeito David 
Almeida é investir em tecnologia, 
com estudos técnicos de ponta, 
para resolver definitivamente os 
problemas nessas áreas de ris-
cos que, só após a intervenção 
da prefeitura, se tornam obras 
seguras com áreas de lazer para 
as famílias”, explicou o secretário 
de Obras, Renato Junior.

A Seminf conta com seus 17 
Distritos de Obras, para a manu-
tenção da cidade, beneficiando a 
capital com drenagens profun-
das, superficiais, novas pontes, 
escadas, iluminação e desobs-
trução de bueiros.
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Casa Azul Amazônia oferece 
serviços gratuitos em Manaus 
Instituição oferta 
atendimentos 
psicossocial e 
hidroterapia 
para crianças e 
adolescentes com 
deficiência

DIVULGAÇÃO

A Casa Azul Amazônia 
é uma Organização 
Sociedade Civil (OSC) 
sem fins lucrativos 

que nasceu através da Asso-
ciação de Apoio Lar de Vitórias 
e tem o objetivo de atender 
crianças com deficiência em 
vulnerabilidade social. A ins-
tituição situada na Rua Luzia 
Contente, 92, Conjunto Kis-
sia, bairro Dom Pedro, zona 
centro-oeste de Manaus, 
abriu oficialmente as portas 
no dia 21 de agosto desse ano 
e oferta serviços de psico-
logia, pedagogia, fisioterapia, 
fonoaudiologia, hidroterapia, 
serviço social, arte e pintura 
para mais de 400 crianças 
de todas as zonas da cidade. 

De acordo com a presidente 
da OSC, Elaine Costa, o projeto 
Casa Azul Amazônia começou 
a ser desenvolvido há três 
anos, depois que a Associação 
Lar de Vitórias ganhou o con-
curso “Doce Gesto” promovi-
do em 2020 pelo empresário 
Leonardo Junqueira, nas re-
des sociais. Como premiação, 
a associação que funciona em 
um espaço limitado na Rua 
31 de Julho, bairro Japiim foi 

Em Tempo

contemplado com um imóvel 
amplo situado no bairro Dom 
Pedro. O Lar de Vitórias é um 
projeto consolidado há mais 
de dez anos e atende apro-
ximadamente 330 crianças e 
adolescentes na zona sul da 
cidade.

“Ao chegar no espaço cedi-
do pelo empresário Leonardo 
Junqueira ficamos maravi-
lhados com a estrutura do 
local, mas também ficamos 
com medo, porque o imóvel 
precisava de uma mega refor-
ma e nós não tínhamos condi-
ções financeiras para custear 
os gastos. Foi quando o seu 
Leonado, mais uma vez, disse 
para não nos preocuparmos 
que ele iria reunir com alguns 
empresários para ajudar na 
reforma. Pouco tempo de-
pois, recebemos a notícia de 
que a nossa instituição foi 
escolhida para receber as 
doações da Barraca do Be-
xiga, um projeto que há mais 
de 30 anos é promovido por 
empresários voluntários que 
incentivam as instituições fi-
lantrópicas da nossa cidade 
e com a doação recebida do 
projeto foi possível reformar 
e adaptar todo o espaço para 
receber as nossas crianças”, 
declarou a presidente. 

Atendimento Especializado
Além dos atendimentos 

de psicologia, pedagogia, fi-
sioterapia, fonoaudiologia e 
serviço social. A Casa Azul 
Amazônia conta com hidrote-
rapia que segundo o instrutor 
da atividade, o educador físico 
Marcos Neto, promove o re-
laxamento muscular, diminui 
dores durante os exercícios, 

Nesta sexta-feira (15), 
vence a sétima parcela do 
Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) do exercício 
de 2023. Os contribuintes 
que optaram pelo paga-
mento parcelado, e que por 
algum motivo não estejam 
de posse do seu carnê, po-
derão emitir uma segunda 
via da guia diretamente no 
portal de serviços Manaus 
Atende pelo www.manau-
satende.manaus.am.gov.br. 
Para isso é só clicar no pop 
up da página inicial.

“Pagar tributo é um ato de 
cidadania e o contribuinte 
só tem a ganhar. Além de 
colaborar com o desenvol-
vimento da nossa cidade, 
pagando o IPTU em dia, 

o cidadão concorrerá aos 
prêmios do IPTU Premiado, 
que retomará seus sorteios 
ainda este mês”, alertou o 
subsecretário da Receita da 
Semef, Armínio Pontes.

Conforme Pontes, no dia 
20 de setembro, a Prefeitura 
de Manaus divulgará o re-
sultado do primeiro sorteio 
da campanha de 2023, com 
a premiação de uma picape 
e mais quatro carros popu-
lares. Nesse sorteio concor-
rem todos os contribuintes 
que pagaram o IPTU deste 
ano em cota única. “A partir 
de setembro, a prefeitura 
segue premiando mensal-
mente. Para concorrer, basta 
estar em dia com o seu paga-
mento do IPTU”, disse.

Inscrições abertas para cursos de 
especialização em Direito e Internet

UEA

Sétima parcela do IPTU 
vence nesta sexta-feira 

A Universidade do Esta-
do do Amazonas (UEA) está 
com inscrições abertas para 
curso de especialização em 
Direito e Internet. Os inte-
ressados podem se inscre-
ver até o dia 7 de outubro. 
Ao todo, são ofertadas 70 
vagas, sendo 14 para Pes-
soas com Deficiência (PcD) 
e 2 vagas de gratuidade, 

EXERCÍCIO 2023

DIVULGAÇÃO

Resultado dos candidatos selecionados será publicado no dia 16 de outubro, no site da UEA

exclusivamente, para servi-
dores e/ou egressos da UEA.

As inscrições devem ser 
realizadas por e-mail. Os 
candidatos terão que enviar 
os documentos obrigató-
rios originais e digitalizados 
no formato PDF, conforme 
solicitados no edital, para o 
endereço eletrônico direi-
tointernet_ed@uea.edu.br.

A taxa de inscrição é de R$ 
50,00. O pagamento poderá 
ser feito por meio de depó-
sito identificado, transferên-
cia bancária ou PIX na Conta 
Corrente 8212-0, Agência 
5927-7, Banco do Brasil S/A, 
CNPJ 03.343.080/0001-76, 
Fundação de Apoio Institu-
cional Muraki.

A homologação das inscri-

ções será divulgada no dia 
9 de outubro. O resultado 
preliminar dos candidatos se-
lecionados será publicado no 
dia 11 de outubro. E o resul-
tado final, após os recursos, 
será publicado no dia 16 de 
outubro, no site da UEA.

Para mais informações, 
acesse o edital pelo site www.
selecao2.uea.edu.br

Entidade fica localizada no bairro Dom Pedro, zona Centro Oeste de Manaus

Prefeitura anuncia vencedor do primeiro sorteio no dia 20 de setembro 

melhora a respiração e o sis-
tema cardíaco, além de ser 
uma atividade motora. “Além 
da hidroterapia também tra-
balhamos a psicomotricidade 
que é uma atividade que esti-
mula os movimentos e o equi-
líbrio das crianças”, explicou. 

Outro diferencial da Casa 
Azul é a aula de pilates para 
os acompanhantes das crian-
ças. O fisioterapeuta  Lucas 
Corrêa explicou que apesar 
do objetivo do projeto ser o 

atendimento infantil, é muito 
importante para a casa, pro-
mover o bem estar das famí-
lias e o benefício do pilates é 
físico e mental. 

Atualmente, a OSC tem 
aproximadamente 20 funcio-
nários atuando nas diversas 
áreas de atendimento ao pú-
blico que vão desde o atendi-
mento direto às crianças até o 
indireto como cozinheira, te-
lemarketing, administração, 
recepção e serviços gerais. 

Estrutura
A Casa Azul tem capacidade 

para atender 1000 crianças 
e conta com salas de fisio-
terapia, atendimento psico-
lógico e pedagógico, sala de 
artes e ainda conta com uma 
brinquedoteca que recebeu o 
nome de “Maricota” em ho-
menagem a primeira doadora 
da instituição. 

Também em forma de ho-
menagem a casa recebeu um 

mural de fotos dos doadores 
da Barraca do Bexiga que tra-
balharam incansavelmente 
para realizarem a reforma do 
espaço, além de um quadro 
em homenagem aos pais do 
senhor Leonardo Junqueira 
que moraram na residência 
por 30 anos, antes dela ser 
doada para a instituição.

Inscrições Abertas
Para ter acesso aos aten-

dimentos oferecidos é pre-
ciso que o responsável pela 
criança compareça na sede 
da Casa Azul, localizada na 
Rua Luzia Contente, 92, 
conjunto Kissia, bairro Dom 
Pedro, portando os seguin-
tes documentos originais e 
cópia: RG e CPF da criança 
e do responsável, 1 foto 3x4, 
laudo médico e comprovante 
de residência. Os cadastros 
estão acontecendo de se-
gunda a sexta-feira de 8h 
às 12h e de 13h às 17h. Para 
mais informações entrar em 
contato através do whatsapp 
(92) 98490-7536.

Doações
Além dos atendimentos 

gratuitos para crianças e ado-
lescentes, a Casa Azul Ama-
zônia oferece refeições para 
os acompanhantes e também 
ajuda com fraldas, medica-
mentos e cesta básicas para 
as famílias. Por isso, doar é 
o maior gesto de amor que 
essas crianças podem rece-
ber e essas doações podem 
ser feitas através de entrega 
de produtos na sede do local 
e também por transferência 
através da Chave pix CNPJ N° 
21.929.495/0001-08
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11País/Mundo
Amazônia reúne 22% das mortes 
de defensores de terra no mundo
Levantamento 
mostra que  Brasil é 
o segundo país mais 
letal

TICIANE PINHEIRO

Mais de um em cada 
cinco assassina-
tos de defensores 
da terra e do meio 

ambiente no mundo, registra-
dos em 2022, ocorreram na 
Amazônia. No total, 177 pes-
soas perderam a vida em todo 
o planeta, sendo 39 (22%) na 
maior floresta tropical. É o que 
mostra levantamento da or-
ganização não governamental 
Global Witness, que há mais 
de uma década denuncia ame-
aças e mortes daqueles que 
se dedicam à defesa do meio 
ambiente e da terra, entre eles 
indígenas, guardas-florestais, 
autoridades e jornalistas.

Pela primeira vez, a institui-
ção contabilizou os ataques a 
defensores atuantes no bioma. 
A consultora sênior da Global 
Witness, Gabriella Bianchini, 
destaca que os números re-
velam a Amazônia como um 
dos lugares mais perigosos do 
mundo para os ativistas, com 
violência, tortura e ameaças 
compartilhadas pelas comuni-

Em Tempo

Homem em canoa passando 
pelo Rio Amazonas 

mundo, em 2022, eram de ori-
gem indígena, o equivalente a 39 
pessoas. Em seguida, estão pe-
quenos agricultores (22%) e afro-
descendentes (7%). Somente na 
Amazônia, foram identificadas as 
mortes de 11 indígenas.

“Todos os anos, defensores 
desse bioma de valor inesti-
mável pagam com a própria 
vida pela proteção de suas 
casas, meios de subsistência 
e da saúde do nosso planeta”, 

acrescenta a consultora.
A entidade aponta o esfor-

ço em ampliar a proteção dos 
defensores na América Lati-
na, região com maior número 
de assassinatos, por meio do 
Acordo Regional de Escazú 
(firmado em abril de 2022), 
porém a maioria dos países 
amazônicos ainda não aderiu.

Brasil
O Brasil é o segundo país mais 

letal para ativistas ambientais. 
Junto com Colômbia e México, 
respondem por mais de 70% 
dos casos em todo o mundo, 
equivalente a 125 mortes.

No Brasil, foram 34 assassi-
natos no ano passado, contra 
26, em 2021. Desde 2012, iní-
cio da série histórica, 376 de-
fensores perderam a vida em 
território brasileiro. A Colômbia 
lidera o ranking mundial, com 
60 assassinatos, quase o dobro 

dades de toda a região. A Ama-
zônia tem quase 6,9 milhões 
de quilômetros quadrados e 
abrange oito países da América 
do Sul.

Segundo ela, ao atuarem 
contra a pressão agropecuá-
ria, desmatamento e garimpo 
ilegal, os defensores passam 
a ser intimidados e atacados.

“Esse número assustador 
é a tradução da ausência do 
Estado: a ausência de políticas 
públicas focadas na proteção 
de defensores e defensoras, na 
preservação de territórios tra-
dicionais e na preservação do 
meio ambiente, e na demarca-
ção de territórios tradicionais, 
bem como a ausência de res-
ponsabilização de empresas e 
outros agentes envolvidos em 
violações dos direitos huma-
nos de defensores e defenso-
ras”, disse a consultora.

Um dos casos emblemáti-
cos dessa violência foi o do 
indigenista brasileiro Bruno 
Pereira e o jornalista britânico 
Dom Phillips, mortos no dia 
5 de junho de 2022, vítimas 
de uma emboscada, enquanto 
viajavam de barco pela região 
do Vale do Javari, no Amazonas.

Indígenas
Os indígenas estão entre os 

mais ameaçados. Mais de 36% 
dos ativistas assassinados no 

Colômbia foi país mais perigoso 
para ambientalistas em 2022

A Colômbia foi o lugar mais 
perigoso para ambientalistas 
em 2022, com pelo menos 60 
defensores ambientais e de di-
reitos fundiários mortos no país, 
disse o grupo de defesa britâni-
co Global Witness em relatório 
nesta terça-feira. 

A organização não governa-
mental (ONG) Global Witness 
descobriu que pelo menos 177 
ambientalistas foram mortos 
em todo o mundo no ano passa-
do. A América Latina foi respon-
sável por 88% dos assassinatos. 

“Na Colômbia e em outros lu-
gares, os povos indígenas, as 
comunidades afrodescenden-
tes, os pequenos agricultores 
e os ativistas ambientais foram 
cruelmente visados”, disse Lau-
ra Furones, conselheira sênior 
da Campanha de Defensores da 
Terra e do Meio Ambiente da 
Global Witness, durante coletiva 
virtual de imprensa.

As conclusões do relatório re-
colocaram a Colômbia no topo 
da lista dos países mais violentos 
para os ambientalistas, depois 
de os assassinatos terem dimi-
nuído em 2021 em comparação 
com os anos de 2019 e 2020.

Desde que assumiu o poder 
em agosto do ano passado, o 
governo do presidente Gustavo 
Petro, de esquerda, prometeu 
intensificar as iniciativas para 
deter a violência.

As conclusões são frustran-
tes para o governo Petro, que 
aprovou uma lei que ratifica o 
acordo de Escazu sobre prote-
ção ambiental em outubro do 
ano passado.

O acordo, adotado na região 
homônima de Escazu, na Costa 
Rica, em março de 2018, inclui 
disposições para proteger os am-
bientalistas, entre outras. A lei ain-
da não foi aprovada pelo Tribunal 
Constitucional da Colômbia.

ASSASSINATOS

Funeral do líder indígena Edwin Dagua no município de Caloto, na Colômbia

Alunos caminham em instituição de nível superiorwww

MEC quer retomar oferta de 
vagas não preenchidas no Fies

O Ministério da Educação (MEC) 
ofertará, ainda este ano, as vagas 
que não foram preenchidas no Fundo 
de Financiamento Estudantil (Fies). 
A medida faz parte de uma série de 
mudanças em discussão pela pasta 
em um grupo de trabalho que busca 
retomar o caráter social do programa.

O anúncio foi feito pelo diretor de 
Políticas e Programas de Educação 
Superior do Ministério da Educação, 
Alexandre Fonseca, no seminário Di-
álogo sobre a reconstrução do Fies, 
promovido pela Associação Brasileira 
de Mantenedoras de Ensino Superior 
(Abmes).

A nova chamada, segundo Fonseca, 
deverá ser destinada a alunos já ma-
triculados em instituições de ensino 
superior. As chamadas vagas rema-
nescentes são aquelas que não fo-
ram ocupadas no decorrer do proces-
so seletivo regular, por desistência 
dos candidatos pré-selecionados ou 
falta de documentação na contrata-
ção do financiamento, por exemplo.

Fonseca ressaltou que o Fies pre-
cisa ser pensado em conjunto com 
outras políticas do MEC de acesso ao 
ensino superior, como o Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu), que oferece 
vagas em instituições públicas de en-
sino, e o Programa Universidade para 
Todos (ProUni), que oferece bolsas de 
estudo a estudantes de baixa renda 
em instituições privadas. Em todos 
esses programas foram constatadas 
quedas tanto nos inscritos quanto no 
percentual de vagas ocupadas.

O Fies é um programa de gestão 
compartilhada, com a participação, 

VALTER CAMPANATO

ENSINO SUPERIOR
LUIS ROBAYO (AFP)

por exemplo, da Caixa Econô-
mica Federal. O MEC é o res-
ponsável pelo processo seletivo. 
Em nota, a pasta informa que 
os prazos e detalhamento das 
vagas remanescentes que serão 
ofertadas serão anunciados “tão 
logo sejam consolidadas todas 
as informações sobre esse novo 
processo de convocação para 
ocupação de vagas do Fies”.

Reconstrução
O MEC discute atualmente uma 

reconstrução do Fies. O progra-
ma foi criado em 1999 e oferece 
financiamento a estudantes em 
instituições particulares de en-
sino a condições mais favoráveis 

que as de mercado. O programa, 
que chegou a firmar, em 2014, 
mais de 732 mil contratos, sofreu, 
desde 2015, uma série de mudan-
ças e enxugamentos.

Um dos principais motivos 
para as mudanças nas regras 
do Fies, de acordo com gestões 
anteriores do Ministério da Edu-
cação, foi a alta inadimplência, ou 
seja, estudantes que contratam 
o financiamento e não conse-
guem quitar as dívidas. O MEC 
pretende retomar o caráter so-
cial do programa. A pasta deverá 
lançar, em breve, o Fies Social, 
que cobrirá 100% dos custos das 
mensalidades em instituições 
privadas de ensino superior.

de mortes registradas no país 
em 2021.

Para a Global Witness, a situ-
ação brasileira é preocupante 
e foi agravada pela política do 
governo passado. “Defensores 
da terra no Brasil enfrenta-
ram a hostilidade implacável 
do governo de Jair Bolsonaro, 
cujas políticas escancararam 
a Amazônia à exploração e à 
destruição, desmontaram ór-
gãos ambientais e alimenta-
ram invasões ilegais de terras 
indígenas”, ressalta Gabriella 
Bianchini.

Em relação ao governo atual, 
as entidades esperam pela re-
estruturação “de agências re-
guladoras e com a criação de 
novos ministérios que poderão 
auxiliar na proteção daqueles 
que defendem o meio ambien-
te, como o Ministério dos Povos 
Indígenas”.

Recomendações
A Global Witness traz uma 

série de recomendações para 
um ambiente seguro aos de-
fensores da terra e do meio 
ambiente, como cumprimento 
ou formulação de leis que pro-
tegem os direitos dos ativistas. 
Também consta nas recomen-
dações a investigação e res-
ponsabilização de empresas 
e governos pelos ataques e 
danos aos ativistas.
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‘Festa Empire’ reúne mais de 
Proposta da festa 
é mesclar os ritmos 
da música eletrônica 
e o funk em uma 
única sintonia DIVULGAÇÃO

Um dos DJs mais aclama-
dos do Brasil, Victor Lou, 
mais conhecido como 
“DJ Shark”, desembarca 

em Manaus, no dia 29 de se-
tembro, para agitar a primeira 
edição da “FESTA EMPIRE”, que 
reunirá mais sete artistas da 
música eletrônica e do funk, no 
Studio 5 Centro de Convenções, 
a partir das 21h. Os ingressos 
estão à venda no site oficial: 
Norte Ticket.

Realizada pela primeira vez 
em Manaus, a proposta da 
“FESTA EMPIRE” é mesclar os 
ritmos da música eletrônica e 
do funk em uma única sinto-
nia. A ideia é original de Chris 
no Beat, em parceria com seu 
sócio e amigo Ivan Lobastv. A 
noite combina mais de 15 anos 
de experiência em eventos e 
shows que o DJ Chris possui, 
somada com a visão inovadora e 
empreendedora de Ivan, crian-
do um evento singular.

Segundo Junior Vicente, pro-
moter do evento, a noite pro-
mete uma experiência musical 
divertida e incrível ao público. 
“Vem aí um evento ‘a la Ma-
naus’, com tudo que o público 
deseja: som inédito, iluminação, 
decoração, segurança e muita 
alegria. Fizemos várias medidas 
para garantir uma experiência 

Em Tempo

Evento acontece no dia 29 de setembro no Studio 5 Centro de Convenções, a partir das 21h

frequentou as suas primeiras 
festas. No decorrer dos anos, 
lapidou as suas habilidades de 
forma autodidata e se tornou 
um dos co-fundadores do pro-
jeto “Illusionize”, hoje coman-
dado pelo DJ Pedro Mendes. 
Em 2015, saiu do Centro-Oeste 
para figurar em todo o Brasil, 
com as tracks “So Stay Calm”, 
“Sky” e “In a Funk”, além dos 
hits “Fé” e “Work”.

Enquanto isso, nas paradas 
desde 2015, Rafael viu sua vida 
mudar em 2017, quando empla-
cou os lançamentos “Get Low” e 

“Don`t Stop”, com o duo Chemi-
cal Surf, pela gravadora Bunny 
Tiger. Após passar por grandes 
clubes brasileiros, incluindo 
Green Valley, Laroc e El For-
tin, lançou uma track exclusiva 
para o game “Need For Speed 
- Heat”, a prestigiada “LIITA”. 
Hoje, com sete anos de estrada 
e aproximadamente 42 milhões 
de streams no Spotify, o artista 
está sempre em busca de novos 
sons e timbres para encantar 
o público. Na mesma noite, o 
público terá a oportunidade de 
prestigiar os beats incríveis de 

artistas locais como Bess Maze, 
Madame C e John Cavalcante.

Ingressos
Os ingressos para a “FESTA 

EMPIRE” estão disponíveis para 
venda no site oficial da Norte 
Ticket. A pista tem o valor de 
R$ 70, enquanto a área VIP com 
Open Bar é R$ 150. 

Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone oficial: 
(92) 98114-2066. Além disso, 
as novidades podem ser con-
feridas no Instagram: @festa-
empireoficial.

incrível”, comenta.

Line up
A principal atração da noite 

será Victor Lou ou DJ “Shark”. 
Hoje, ele coleciona mais 418 mil 
ouvintes mensais no Spotify. 
Ele iniciou a sua carreira em 
meados de 2015, na compa-
nhia de Fábio Santos, propondo 
um estilo de música autoral: o 
“desande”. Dono de hits como 
“Suavemente”, “This Is House”, 
“Untitled”, “Lambada” e “Sum-
mer Vibes”, o DJ participou de 
grandes festivais como XXXpe-
rience, Só Track Boa e Lolla-
palooza.

Quem segue para encantar o 
público é o DJ e produtor musi-
cal Gabriel Rodrigues, o “GBR”. 
Nascido em São José dos Cam-
pos (SP), o artista se destaca 
por sua habilidade excepcional 
de misturar música eletrônica e 
funk. Ele já lançou grandes hits 
como “Mega Rave Sem Chão”, 
“Colo do Pai” e “Liberdade” em 
parceria com Alok e MC Don 
Juan. Em seus shows, o artista 
cria uma atmosfera envolvente 
e cheia de energia que fazem a 
multidão vibrar.

Após isso, o público confere as 
apresentações de Fábio Santos, 
mais conhecido como “Visage”, 
e de Rafael Zocrato, o “Breaking 
Beattz”. Natural de Goiânia (GO), 
Fábio descobriu a sua paixão 
pela música aos 13 anos, quando 

Artista busca apoio para 
participar de concurso 

Autodidata desde os 10, toca 
violão, piano e compôs várias 
músicas, entre elas, trilhas so-
noras com temas regionais da 
Amazônia Brasileira, Alessandro 
Fernandes Nogueira Filho, 23, 
conhecido pelo nome artístico 
Alessandro Fernan, busca apoio 
para viajar a Inglaterra, terra dos 
Beatles e do rei Charles III.

O musicista amazonense, reve-
lação que vem chamando a aten-
ção pela capacidade de leitura mu-
sical e detalhes regionais em suas 
composições, precisa viajar no final 
de semana à Londres, onde sua 
música, trilha sonora representa-
rá o Brasil no evento Premiação 
Melhor do Brasil no Mundo, com 
a composição do hino da bandeira 
que representa o País, idealizado 
pelo empresário e marqueteiro 
Rafael dos Santos.

Alessandro já conseguiu passa-
porte e autorização para entrar 
no Reino Unido, mas depende do 
custo da passagem e estadia para 

conseguir participar da importante 
cerimônia em Londres.

A composição que representará 
a Bandeira idealizada por Rafael, foi 
produzida por Alessandro Noguei-
ra e mereceu elogios do idealizador 
do hino, pela capacidade do artista 
interpretar e transformar em per-
feita harmonia as partituras por 
ele criada e que foi aprovada pelo 
empresário.

A cerimônia será no Palácio do 
Parlamento Britânico no próximo 
dia 16 de Setembro, em Londres.

Alessandro, estudante universi-
tário do curso de Ciências Sociais 
da Universidade Federal do Ama-
zonas (UFAM), que trabalha como 
webjornalismo e produção de con-
teúdo, busca o valor das passagens 
de ida e volta, em torno de R$ 15 
mil com a estadia, para representar 
a sua arte, o Amazonas e o Brasil 
nesse importante evento.

Quem puder ajudar pode fazer 
via pix 703.629.992-44, do próprio 
artista.

AJUDA

Cerimônia será no Palácio do Parlamento Britânico em Londres

Neste projeto, o artista busca manter vivo o legado de Reginaldo Rossi

Wanderley Andrade realiza tributo 
ao Rei Reginaldo Rossi neste sábado

Música, cerveja e gastronomia são 
os ingredientes do Mill Beer, que 
começa a partir desta quinta-feira 
(14) e segue até dia 17, das 16h às 
21h. Promovido pelo Millennium Sho-
pping, o evento contará com sho-
ws gratuitos de artistas regionais. A 
grande atração deste sábado será o 
cantor Wanderley Andrade, que se 
apresenta às 19h, e fará um tributo 
ao Rei do Brega, Reginaldo Rossi.

Esse projeto de Wanderley busca 
manter vivo o legado de Reginaldo 
Rossi, que faleceu em dezembro de 
2013. Em 2015, o cantor paraense 
lançou um DVD ao vivo das canções 
gravadas por Rossi, no centro de 
Belém, e o sucesso foi tanto que os 
vídeos somam milhões de visualiza-
ções na internet.

“Mon Amour, Meu Bem, Ma Fem-
me”, “Garçom”, “Leviana”, “A Raposa 
e as Uvas”, e “Vou Começar Tudo de 
Novo” são apenas algumas das can-
ções que vão fazer parte do show de 
Wanderley Andrade, que possui mais 
de 30 anos de carreira.

Wanderley pode ser considerado 
como uma festa, aonde chega causa 
frenesi e atrai a atenção por onde pas-
sa por conta do seu jeito irreverente, 
cabelo colorido, botas, joias de ouro e 
roupas extravagantes.

A curiosidade é que o artista é o 
criador, desenhista e idealizador de 
toda a sua produção e figurino. “Mi-
nha inspiração vem de personalidades 
como Elvis Presley, Nina Hagen, Raul 
Seixas, Pepeu Gomes e Sex Pistols”, 
disse Andrade.

DIVULGAÇÃO

HOMENAGEM 
DIVULGAÇÃO

Para celebrar a passagem do 
artista e ainda mobilizar o pú-
blico em uma causa solidária, 
o Millennium vai realizar uma 
arrecadação de alimentos não 
perecíveis. 

“Os itens serão destinados para 
a comunidade carente de Gi Sa-
teré Mawe”, informou a coorde-
nadora de marketing do shopping, 
Elizandra Xavier.

A ideia, segundo a coordenado-
ra, é mobilizar a população para 
contribuir para a sobrevivência de 
povos originários em situação de 
vulnerabilidade. “Solidariedade já 
faz parte do DNA do Millennium, 
por isso, mais uma vez usaremos 
o nosso papel social em promover 
uma ação para ajudar o próximo”, 
destaca Elizandra.

Além disso, o Mill Beer é uma 

oportunidade para reunir e va-
lorizar as cervejarias artesanais 
da cidade. O evento conta com a 
participação das cervejas Porto 
de Lenha, Mahy Amazônia, Barão 
Brejas e Burgers. 

Seja no feriado, no fim de se-
mana ou no happy hour, beber 
uma cerveja faz parte da rotina 
do amazonense, principalmente 
nessa época do ano. Com as altas 
temperaturas, uma bebida gelada 
se torna a melhor companheira de 
quem quer fugir do calor.

Durante os quatro dias de 
evento, quem visitar a praça 
de alimentação contará com 
opções especiais para combi-
nar com a cervejinha. Langrill, 
Risoto Mix, Girafas e 10 pastéis 
estão entre os restaurantes 
com cardápio de petiscos.

Sobre a FESTA EMPIRE
A FESTA EMPIRE é um 

evento de música eletrôni-
ca que reúne algumas das 
maiores atrações musicais 
do Brasil para uma noite de 
diversão e entretenimento. 
Com produção de alta quali-
dade e medidas de segurança 
rigorosas, a FESTA EMPIRE 
promete proporcionar uma 
experiência memorável para 
os amantes da música eletrô-
nica. A primeira edição ocor-
rerá no Studio5 em Manaus-
-AM, no dia 29 de setembro.

sete artistas em Manaus
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Por Yuri Leão
NO ROLÊ

#QUINTAtemPAGODE 
no AXERITO BAR com 

Uendel Pinheiro 
e Grupo Cacildis. 
Couvert Free até 
22h00.  Gin Tro-
pical em Dobro a 
noite toda, Coro-
na em Dobro até 
00h00 e o Balde 
de Original R$ 

70,00. 

Felipe Ret em Manaus. Na foto Yuri Leão, 
Felipe Ret e Cacau Calderaro.

O espetáculo 
a céu aberto, o 
maior evento de 
artes integra-
das do norte do 
Brasil, o festival 
de cultura, arte 
e gastronomia 
SOU MANAUS 
2023 , foi 
marcado por 
mais de 150mil 
pessoas. Teve a 
participação de 
artistas locais, 
nacionais e o 
internacional DJ 
David Guetta.

O Cantor Matheus Ribeiro e 
a Cantora e Apresentadora 
Alexa Yngrid nos bastidores 
do Sou Manaus Passo a Paço 

2023.

Estive participando 
do #SouManaus2023 
na Transmissão Ao 
Vivo pelo Programa 
Encircuito da Rede TV. 
Equipe: André Ricar-
do, Brenda Lamask, 
Dayana Bandeira, Gra-
zi Amorim e Yuri Leão. 
Foi incrível, acompa-
nhem no YouTube do 

Encircuito.

RODA DE SAMBA AMOR EU VOU DORMIR E PAGODIN NO CONTAINER 
APRESENTAM GRUPO DI PROPÓSITO. O grupo “DI PROPÓSITO”, sucesso 
nacional, chega a Manaus para uma super apresentação no próximo dia 
30/09, no ESPAÇO VIA TORRES. O GRUPO que é composto por sete amigos, e 
arrasta milhões de visualizações nas plataformas de streaming. Fone para 

contato: (92) 99219-6933 e 98121-2319

Eles estão chegando OS TRA-
VESSOS  no evento “TUDO 
PELO OPEN” edição pagode,  dia 11 
de Outubro , véspera de feriado no Espa-
ço Via Torres. ingressos aà venda no site 
ingressofly.com e nas Lojas Via Uno. Re-
alização e informações @ kaua_entrete-

nimento (92) 98403-5328

O destaque da semana 
vai para “A Revoada” é 
a mais nova Banda sensação 

do momento em todas as ca-
sas de shows de Manaus e 
no interior do Amazonas. Na 
voz Keven Fernandes e Thaís 

Lima, encantam com 
sua desenvoltura 

no palco. Para 
mais infor-

mações e 
c o n t a -
to para 
s h o w s 

no WhatsApp 
(92) 98260-8419� 

ou pelas redes sociais @
narevoada_am

Luan Santana 
reencontra fãs 
de Manaus no 
dia 23 de se-
tembro. Neste 
dia, acontece o 
projeto Único, 
na Arena da 
Amazônia, que 
também traz 
shows das du-
plas Jorge e Ma-
teus e Maiara e 
Maraisa, além 

do Kvsh.
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Camisa 9 da Seleção Brasileira está disponível 
ELIMINATÓRIAS  

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

Dono da camisa 9 da 
Seleção Brasileira, Richar-
lison não vive um bom 
momento na carreira. Na 
vitória do Brasil por 5 a 
1 diante da Bolívia pelas 
Eliminatórias da Copa do 
Mundo 2026, o atacante 
não teve uma boa atuação, 
perdeu um gol incrível e 
saiu de campo chorando, 
depois de ser substituído 
no decorrer da segunda 
etapa.

Em virtude do rendimen-
to abaixo do esperado e 

pela falta de poder de 
fogo para decidir as par-
tidas, Richarlison passou 
a ter sua titularidade no 
comando de ataque da 
Seleção questionada. Por 
conta disso, fica a dúvida: 
quem deve ser o camisa 9 
do Brasil? O Lance! sepa-
rou uma lista com algumas 
opções para substituir o 
centroavante. Vote na al-
ternativa ideal!

Desde o retorno dos 
campeonatos na Euro-
pa, em agosto de 2023, 
Richarlison é reserva do 
Tottenham, da Inglaterra, e 

marcou apenas um gol em 
sete partidas disputadas. 
Já na temporada 2022-23, 
apesar de ser um dos des-
taques do Brasil no Mun-
dial do Qatar, balançou as 
redes apenas seis vezes 
em 41 jogos, considerando 
clube e Seleção.

Fortuna 
Atacante titular da Sele-

ção Brasileira, Richarlison 
vive momento conturbado 
dentro e fora de campo. Em 
entrevista na madrugada 
desta quarta-feira (13), o 
atleta falou sobre a seca de 

gols e citou ter se livrado 
de pessoas que estavam de 
olho na fortuna dele.

De acordo com o site 
Sportrac, o brasileiro re-
cebe £ 390 mil (cerca de 
R$ 2,4 milhões) por mês 
no Tottenham. O valor 
anual é de R$ 28,8 milhões 
na cotação atual da libra 
esterlina.

Dessa forma, se cumprir 
os cinco anos de contrato 
com o clube de Londres, 
Richarlison receberá um 
total de £ 23,4 milhões (R$ 
144 milhões) até o fim da 
temporada 2026/27. Richarlison não vive um bom momento na carreira e precisa de ajuda 

GILVAN DE SOUZA/CRF

Após ajudar a Seleção 
Brasileira a conquistar 
duas vitórias no início 
das Eliminatórias para a 

Copa do Mundo de 2026, Ney-
mar poderá fazer sua estreia 
pelo Al-Hilal nesta sexta-feira 
(15), contra o Al-Riyadh, às 15h 
(de Brasília), pelo Campeonato 
Saudita.

A partida terá transmissão 
para o Brasil do BandSports 
(TV fechada) e do Canal Goat 
(YouTube).

O atacante chegou ao clube 
em agosto com duas lesões na 
coxa direita e utilizou o período 
de recuperação para estar à dis-
posição de Fernando Diniz nos 
jogos contra Bolívia e Peru, pelo 
classificatório para o Mundial. 
Com isso, ainda não estreou por 
sua nova equipe, comandada 
pelo português Jorge Jesus.

O Al-Hilal é o líder do Cam-
peonato Saudita com 13 pontos 
em cinco jogos, empatado com 
o Al Taawon — ambos estão 
invictos até aqui, com quatro 
vitórias e um empate.

Chegada no Al-Hilal 
Reforço do Al-Hilal, Neymar 

foi oficialmente apresentado 
com muita festa no Estádio 
Reid Fahd, neste sábado, em 
Riad, capital da Arábia Saudita. 
Nesse sentido, a presença do 
brasileiro foi diante de 67 mil 
pessoas e aconteceu antes do 

Em Tempo

Atacante Neymar Jr. foi a maior contratação do futebol saudita 

na e PSG, o atacante revelado 
pelo Santos soma 400 milhões 
de euros (R$ 2,1 bilhões) em 
transferências ao longo da 
carreira até aqui. Ele superou 
Romelu Lukaku, antigo líder do 
ranking.

Curiosidades e recordes de 
Neymar:

Neymar tornou-se a con-
tratação mais cara da história 
do futebol saudita. Dois novos 
companheiros, recém-chega-
dos ao Al Hilal, fecham o top3: 
Malcom, ex-Zenit que chegou 
por € 60 milhões, e Rúben Ne-
ves, ex-Wolverhampton que 
custou € 55 milhões.

Neymar ainda é o protagonis-
ta da transferência mais cara 
da história do futebol. Quando 
saiu do Barcelona para o PSG, 
em 2017, o craque brasileiro 
movimentou € 222 milhões.

Quanto Neymar já ganhou 
durante a carreira?

�De acordo com o site Spor-
tico, Neymar acumulou US$ 
855 milhões (R$ 4,2 bilhões) 
em ganhos desde 2009, ano de 
estreia como profissional, até o 
fim de 2022.

Estima-se que Neymar tenha 
recebido mais US$ 50 milhões 
(R$ 248 milhões) entre janeiro 
e julho de 2023.

Estes valores já estão corrigi-
dos pela inflação e não incluem 
apenas salários, mas também 
bônus, premiações e acordos 
de patrocínios e licenciamento, 
por exemplo.

Em dois anos de contrato com 
o Al-Hilal, Neymar receberá € 
320 milhões (R$ 1,7 bilhão), 
entre luvas, salários e acordos 
comerciais.

duelo entre a equipe comanda-
da por Jorge Jesus e o Al-Fayha 
ainda pela segunda rodada do 
Campeonato Saudita.

“Fui muito bem recebido no 
maior clube desse país. Estou 
impressionado. Espero es-
crever meu nome na história. 
Vamos aproveitar, ser felizes. 
Queremos ganhar todo o pos-
sível para este clube”, destacou 
Neymar.

DRONES E ILUMINAÇÃO
Durante a festa, o Al-Hilal 

esbanjou criatividade com uma 
festa composta por luzes ao 
deixar os refletores do estádio 
apagados. Sendo assim, o cam-
po ficou iluminado em azul, as 
cores do clube saudita. Além 

disso, o clube expôs no céu dro-
nes, que projetaram o número 
10 e o rosto de Neymar e fez um 
mosaico de boas-vindas.

Dessa forma, outros dois jo-
gadores da equipe participaram 
da festa. Tratam-se do goleiro 
Bono, que também foi contra-
tado para esta temporada vindo 
do Sevilla (ESP), e o também 
brasileiro Malcom, que teve 
passagens por Corinthians e 
Barcelona.

Ao entrarem no estádio, os 
torcedores puderam além de 
acompanhar a apresentação 
ter alguns brindes para recep-
cionar o atacante. Em suma, fo-
ram distribuídos cartazes com 
um desenho do rosto de Ney-
mar, a camisa 10, e a seguinte 

frase: “Bem-vindo”

Entrou para história 
Apesar de toda expectativa, 

Neymar não estará em campo 
neste sábado. O jogador não foi 
relacionado pelo técnico portu-
guês Jorge Jesus e não ficará 
nem no banco de reservas con-
tra o Al-Fayha. Recentemente, 
o atacante se recuperou de uma 
lesão no tornozelo, mas ainda 
não poderá estrear com a ca-
misa azul.

O Al-Hilal teve que desem-
bolsar 320 milhões de euros (R$ 
1,7 bilhão) para contar com Ney-
mar. Cabe salientar que o Paris 
Sant-Germain pedia pelo me-
nos 100 milhões de euros, algo 
em torno de R$ 540 milhões, 

pelo jogador. Dessa forma, o 
clube mais popular da Arábia 
Saudita chegará a tais valores 
com taxas fixas e variáveis, e re-
alizou a maior contratação feita 
por um clube fora da Europa na 
história do futebol.

Jogador que mais movimen-
tou dinheiro 

Anunciado como reforço 
do Al-Hilal, da Arábia Saudi-
ta, Neymar protagonizou mais 
uma grande transferência em 
sua carreira. Agora contratado 
por 90 milhões de euros (R$ 
488 milhões na atual cotação), 
ele tornou-se o jogador que 
mais movimentou dinheiro na 
história do futebol.

Com passagens por Barcelo-

Craque brasileiro pode 
estrear no futebol saudita 

Neymar ajudou a 
Seleção Brasileira a 
vencer o Peru e já 

está preparado para 
estrea no Al-Hilal
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Jogador mais bem pago da 
Liga recebe mais de R$ 400 mi
Lamar Jackson, do Baltimore Ravens, lidera lista da “Forbes” como o atleta mais valioso da NFL 

A National Foot-
ball League (NFL) 
estabeleceu um 
novo recorde na 

temporada 2023-24. De 
acordo com valores atua-
lizados pela “Forbes”, os 10 
jogadores mais bem pagos 
recebem, juntos, US$ 508 
milhões (cerca de R$ 2,5 
bilhões).

Esta será a primeira 
temporada da história 
da liga após o fim da era 
Tom Brady, lendário quar-
terback de New England 
Patriots e Tampa Bay Buc-
caneers.

Lamar Jackson, do Bal-
timore Ravens, lidera o 
ranking de jogadores mais 
bem pagos da liga. O salá-
rio anual do quarterback, 
que assinou um contrato 
de cinco anos, é de US$ 
81,5 milhões (cerca de R$ 
400 milhões). No total, o 
vínculo renderá US$ 260 
milhões (R$ 1,28 bilhões) 
ao jogador de 26 anos.

A lista foi feita antes de 
Joe Burrow, quarterback 
do Cincinnati Bengals, e 
Justin Herbert, do Los An-
geles Chargers, assinarem 
um novo contrato.

Em Tempo

Lamar Jackson, segundo a Forbes, é o jogador mais bem pago na NFL 

Comparação com Dudu e 
Suárez

Para efeito de compara-
ção, Dudu e Luis Suárez re-
cebem, somados, cerca de 
R$ 28,5 milhões por ano. Os 
astros de Palmeiras e Grêmio 
possuem os maiores salários 
do futebol brasileiro. Ainda 
assim, os valores correspon-
dem a apenas 7,125% dos 
ganhos de Lamar Jackson, 
na NFL.

Os números colocam La-
mar US$ 20 milhões à frente 
de Patrick Mahomes, se-
gundo colocado da lista. O 
quarterback do Kansas City 
Chiefs recebe o equivalente 
a US$ 60,5 milhões (cerca de 
R$ 298 milhões).

Em relação ao ano ante-
rior, houve um aumento de 
4% na soma dos ganhos dos 
atletas mais bem pagos da 
NFL. Na temporada passada, 
o valor total foi de US$ 489 
milhões (R$ 2,41 bilhões).

Entre os grandes salários 
anuais da competição, os 
quarterbacks ocupam nove 
das dez posições no ranking 
de maiores ganhos. A úni-
ca exceção é Nick Bosa (3º), 
defensive end do San Fran-
cisco 49ers. Desde 2018 os 
quarterbacks dominam, ao 
menos, sete das dez posi-
ções da lista.

Divulgação 

Timão 
preparado 
para duelo 

O Corinthians encer-
rou a preparação para 
o jogo contra o Forta-
leza, pelo Campeonato 
Brasileiro, na quinta-
-feira (13). Os jogado-
res se encontraram no 
CT Dr. Joaquim Grava 
nesta quarta-feira an-
tes da viagem para a 
capital cearense.

Um provável time que 
atuará na Arena Caste-
lão tem: Cássio; Fagner, 
Lucas Veríssimo, Gil e 
Fábio Santos; Gabriel 
Moscardo, Giuliano e 
Renato Augusto; Gus-
tavo Mosquito (Pedro), 
Wesley e Yuri Alberto.

O treino do dia come-
çou com uma ativação 
física na academia e o 
aquecimento no grama-
do. Em seguida, o técnico 
Vanderlei Luxemburgo 
organizou um traba-
lho tático para realizar 
os últimos ajustes na 
equipe. Houve ainda 
repetições de bolas 
paradas ofensivas e de-
fensivas com os atletas.

Roni, com trauma no 
tornozelo, e Giovane, 
com lesão no tendão 
do reto femoral da 
coxa esquerda, são 
desfalques certos.

FORTALEZA 

Jogadores mais 
bem pagos da NFL

1. Lamar Jackson (Balti-
more Ravens) – US$ 81,5 
milhões

2. Patrick Mahomes (Kan-
sas City Chiefs) – US$ 60,5 
milhões

3. Nick Bosa (San Francis-
co 49ers) – US$ 52 milhões

4. Aaron Rodgers (New 
York Jets) – US$ 47,9 mi-
lhões

5. Daniel Jones (New York 
Giants) – US$ 47,5 milhões

6. Deshaun Watson (Cle-
veland Browns) – US$ 46,5 
milhões

7. Joe Burrow (Cincinnati 
Bengals) – US$ 45 milhões

8. Dak Prescott (Dallas 
Cowboys) – US$ 44 milhões

9. Kyler Murray (Arizona 
Cardinals) – US$ 42,5 mi-
lhões

10. Russel Wilson (Denver 
Broncos) – US$ 41 milhões

Recentemente, Joe Bur-
row, quarterback do Cin-
cinnati Bengals, e Justin 
Herbert, quarterback do 
Los Angeles Chargers, assi-
naram um novo contrato. A 
lista divulgada pela Forbes, 
publicada neste domingo 
(10), não considerou a alte-
ração dos valores.

Mike Williams morre em acidente 
em obra de construção civil

O ex-wide receiver da NFL, 
Mike Williams, morreu na 
manhã de terça-feira (12), 
depois que foi retirado do 
aparelho de suporte vital 
em um hospital de Tampa, 
na Flórida. Ele foi ferido em 
um acidente em uma obra 
de construção civil, disse seu 
agente Hadley Engelhard à 
CNN. Williams tinha 36 anos.

Williams estava realizando 
trabalhos elétricos quando 
ficou gravemente ferido e 
precisou ser hospitalizado, de 
acordo com Engelhard. “Ele 
fará falta. Ele lutou muito du-
rante toda a vida. Orações à 
sua família”, disse Engelhard.

Mike foi convocado pelo 
Tampa Bay Buccaneers na 
quarta rodada do Draft da 
NFL de 2010, saindo da Uni-
versidade de Syracuse. Nas-

cido em Buffalo, Nova York, 
ele foi eleito o segundo me-
lhor novato ofensivo do ano 
da Associated Press, depois 
de receber 65 passes para 
964 jardas e 11 touchdowns. 
Ele foi titular em todos os 
16 jogos pelos Buccaneers.

Os Buccaneers e os Syra-
cuse Orange compartilharam 
suas condolências. “Estamos 
tristes ao saber da morte 
prematura de Mike Williams, 
que deixou nossa organiza-
ção, seus ex-companheiros 
de equipe e torcedores com 
o coração triste. Enviamos 
nossas mais profundas con-
dolências à sua família e en-
tes queridos enquanto eles 
lamentam esta tragédia”, 
escreveram os Buccaneers 
nas redes sociais.

O diretor de atletismo do 

Syracuse, John Wildhack, 
disse em um comunicado: 
“Estamos tristes ao saber do 
trágico falecimento do ex-
-aluno-atleta de Syracuse 
Mike Williams. Estendemos 
nossas mais profundas con-
dolências à família, amigos e 
todos os membros da família 
do futebol Syracuse que co-
nheceram Mike”.

Depois de quatro tempo-
radas no Tampa Bay, Willia-
ms foi negociado com o time 
de sua cidade natal, o Bu-
ffalo Bills, onde jogou uma 
temporada. Em 2016, ele 
assinou com o Kansas City 
Chiefs antes de ser dispen-
sado quatro meses depois.

Em sua carreira, Williams 
teve 223 recepções para 
3.089 jardas e 26 touchdo-
wns em 63 jogos da NFL.

NFL

Mike Williams, ex-jogador do ex-wide receiver da NFL, morreu ao levar choque elétrico 


